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Sono stati presentati i risultati del primo anno del progetto “Ti
rispetto”, iniziativa lanciata dalla Regione Lazio per diffondere la
cultura del rispetto e dell’inclusione, partendo dalla sensibilizza-
zione degli studenti delle scuole primarie e secondarie, dei
docenti e delle loro famiglie, sui temi del contrasto a ogni forma
di violenza e di discriminazione. “Ti Rispetto” ha riguardato la
partecipazione di oltre 3.600 studenti, circa 50 istituti scolastici,
7mila genitori e decine di docenti in attività formative, artistiche
e laboratoriali su tutto il territorio regionale. Gli studenti sono
stati coinvolti in una serie di attività, tra cui percorsi di educazio-
ne tra pari, assistenza e supporto psicologico, laboratori artistici e
teatrali, partecipazione a spettacoli motivazionali ed è stato crea-
to il sito online www.tirispetto.it e la pagina Instagram “tirispet-
toregionelazio” per informare, coinvolgere e supportare i giova-
ni. Partner del progetto MOIGE - Movimento Italiano Genitori;
Fondazione Museo Maxxi; Associazione Teatro Per e
Associazione di Promozione Sociale Progetto Pioneer. Sono stati
formati, in collaborazione con il MOIGE, 100 nuovi Giovani
ambasciatori del rispetto in 20 istituti scolastici del Lazio, rappre-
sentati, durante la presentazione, da Ambra Evangelisti e Maria
Laura D’Andrea dell’Istituto Comprensivo “Plinio il Vecchio”,
scuola media di Cisterna di Latina.
L’iniziativa ha raggiunto 2.400 studenti, 20 docenti e 4.800 genito-
ri. Ambra Evangelisti, 13 anni, terza media, si è formata sul bulli-
smo e cyberbullismo sulla piattaforma tirispetto.it, per poter sen-
sibilizzare i compagni più piccoli, dopo aver conseguito l’attesta-
to. Maria Laura D’Andrea, anche lei 13 anni, si è specializzata
invece sulle problematiche che derivano dall’utilizzo dei social
network. Il Museo MAXXI, invece, ha tenuto 25 percorsi guidati
e laboratori di approfondimento e di confronto all’interno delle
sue mostre, coinvolgendo 525 studenti di 25 scuole della Regione,
in un’esperienza che ha unito arte contemporanea e riflessione
sociale illustrata dall’educatrice Sara Milano. Il “Teatro Per” ha
organizzato laboratori teatrali condotti da registi e attori profes-
sionisti, coinvolgendo oltre 600 studenti di 5 istituti scolastici, gra-
zie ai quali i giovani hanno potuto confrontarsi con il linguaggio
del teatro su temi come l’inclusione, l’empatia, il dialogo e la non
violenza. Infine, con il “Progetto Pioneer”, lo spettacolo motiva-
zionale dell’illusionista Cristopher Castellini ha saputo emozio-
nare e far riflettere 130 studenti e insegnanti, affrontando con ori-
ginalità argomenti come la parità di genere, la forza nelle difficol-
tà e la costruzione dell’autostima. L’evento si è svolto presso la
Sala Tirreno della Regione Lazio, alla presenza degli studenti di 7
istituti scolastici di Roma coinvolti nel progetto, che hanno porta-
to la loro testimonianza. A presentare i risultati il presidente della
Regione Lazio, Francesco Rocca e l’assessore a Cultura, Pari
opportunità, Politiche giovanili e della Famiglia, Servizio civile,
Simona Renata Baldassarre. L’evento è stato moderato da Pino
Insegno. Sono intervenuti, lasciando un messaggio di sostegno,
anche artisti e scrittori, tra cui Arisa, Claudia Conte, Debora
Caprioglio, Ermal Meta, Francesco Montanari, Giacomo Ferrara,
Maria Grazia Cucinotta.

Lazio per l’antiviolenza:
3.600 studenti impegnati
nel progetto “Ti rispetto”

Obiettivo, diffondere la cultura del rispetto
e dell’inclusione, partendo proprio dalle scuole

Lo stadio della Roma si farà. A
confermarlo, in diretta televisiva
su La7 durante la trasmissione
“Omnibus”, è il sindaco della
Capitale Roberto Gualtieri.
“Siamo in una fase già avanza-
ta”, ha dichiarato, aggiungendo
che anche la Lazio ha avviato un
iter per dotarsi di un proprio
impianto. Entrambi i club, secon-
do il primo cittadino, avrebbero
scelto un approccio rispettoso
dell’ambiente, puntando esclusi-
vamente sulla costruzione degli
stadi e di aree verdi, senza nuove
cubature speculative. “Vediamo
con favore questi progetti”, ha
detto. Le parole del sindaco giun-
gono all’indomani di una giorna-
ta turbolenta a Pietralata, dove
un centinaio di residenti ha
manifestato contro i lavori preli-
minari per il nuovo stadio giallo-
rosso. Le proteste hanno portato
alla sospensione temporanea dei
sondaggi archeologici, previsti
come fase propedeutica all’inter-
vento edilizio. A chiarire la posi-
zione dell’amministrazione è
intervenuto anche l’assessore
all’Urbanistica, Maurizio
Veloccia: “Le attività sono autoriz-
zate e devono svolgersi nel pieno
rispetto della legge. Ma nessuno
vuole tensioni o l’uso della forza: per
questo abbiamo deciso di sospendere
momentaneamente i lavori e invitare
alla pazienza”. Ma non tutti sono
soddisfatti. Il deputato Filiberto
Zaratti (Avs) ha criticato dura-
mente la gestione dell’episodio,

Il ‘guru delle diete’ Panzironi 
condannato a 2 anni e 8 mesi
È accusato di esercizio abusivo della professione medica

Il tribunale di Roma ha condanna-
to Adriano Panzironi, noto al
pubblico come il “guru delle
diete”, a 2 anni e 8 mesi di reclu-
sione per esercizio abusivo della
professione medica. La sentenza è
arrivata al termine di un processo
che ha visto imputato anche il fra-
tello Roberto, a cui è stata inflitta
una pena di 1 anno e 4 mesi, come
richiesto dalla procura. Secondo
l’accusa, Adriano Panzironi
avrebbe fornito indicazioni diete-
tiche e prescrizioni sull’assunzio-
ne di integratori, spacciandosi per
esperto sanitario, senza alcuna
abilitazione medica. Le sue racco-

mandazioni venivano diffuse
attraverso una trasmissione tele-
visiva e proposte anche in modo
personalizzato, tramite contatti
con utenti via call center o social
network. I consigli erano spesso

accompagnati dalla promozione e
vendita online di integratori ali-
mentari prodotti dallo stesso
Panzironi, potenzialmente danno-
si se assunti senza controllo medi-
co. Al centro dell’indagine anche
la diffusione del libro ”Vivere 120
anni”, nel quale l’imputato illu-
strava i suoi metodi come soluzio-
ne per vivere più a lungo e in salu-
te, scavalcando così le competen-
ze riservate ai professionisti della
sanità. Nel procedimento si sono
costituiti parte civile gli Ordini dei
medici di Roma, Milano, Napoli e
Venezia, oltre all’Ordine dei gior-
nalisti del Lazio.

La Coppa Italia 
arriva a Termini 
sul Frecciarossa

Sotto la pioggia, il trofeo della
Coppa Italia è arrivato alla sta-
zione Termini di Roma a bordo
di un Frecciarossa speciale. Ad
accoglierlo, i vertici di
Trenitalia e della Lega Serie A,

insieme a molte glorie del cal-
cio italiano come Totti, Baggio,
Vieri, Signori, Candela e altri. 
È stato un momento di festa tra
ex rivali oggi uniti nel nome
dello sport. Il trofeo sarà porta-

to questa sera all’Olimpico da
Roberto Baggio, prima della
finale tra Milan e Bologna. I
rappresentanti di Lega e
Trenitalia hanno celebrato la
partnership, sottolineando i

valori condivisi di qualità, pas-
sione e unità del Paese, ringra-
ziando anche i lavoratori dietro
le quinte che rendono possibile
tutto questo.
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Roma, lo Stadio si farà
Ma Pietralata non ci sta
Lo scontro è appena iniziato, ma il sindaco Gualtieri rassicura

Gli oppositori: “Difendiamo il bosco. La sospensione dei lavori 
è un primo passo. Ora servono risposte concrete e trasparenti”
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parlando di “una giornata difficile”
per la città e di “uso inaccettabile
della forza” contro cittadini pacifi-
ci. Secondo Zaratti, lo stadio è
“un’opera inutile e contestata da chi
vive nel quartiere”, e ha sollecitato
l’amministrazione ad avviare un
tavolo di confronto con i residen-
ti e i comitati. A inasprire il dibat-
tito, la questione ambientale:
sotto accusa l’area verde indivi-
duata per l’impianto, dove -
secondo i comitati - insiste un
bosco urbano mai ufficialmente

riconosciuto fino ad oggi. In un
post pubblicato sui social, i citta-
dini ricordano che il 19 marzo la
Roma ha ricevuto uno stop per le
indagini archeologiche su
un’area di 20.000 mq, coincidente
con una zona boscosa. Il nodo è
stato confermato da una perizia
agronomica firmata da Mauro
Uniformi, presidente dell’Ordine
Nazionale degli Agronomi, che
ha attestato la presenza di alme-
no due ettari di bosco in un con-
testo verde pubblico di 14 ettari

previsto dal 1995. Alla luce di
questi elementi, i comitati rilan-
ciano: nuova manifestazione il 17
maggio in Campidoglio e richie-
sta di un tavolo politico per esa-
minare l’intero iter. “La sospensio-
ne dei lavori è un primo passo. Ora
servono risposte concrete e traspa-
renti”, scrivono sui social, annun-
ciando anche un presidio perma-
nente nell’area. Tra sogni calcisti-
ci e radici nel terreno, lo scontro
sullo stadio della Roma è appena
cominciato.



Il vessillo che attesta, tra l’altro, mare
eccellente negli ultimi quattro anni, effi-
cienza della depurazione e della gestione
dei rifiuti e nel complesso del territorio va
quest’anno a 246 Comuni rivieraschi
(erano 236 nel 2024) e 84 approdi turistici
(81), per complessive 487 spiagge (485),
che corrispondono a circa l’11,5% dei lidi
premiati a livello mondiale. Quest’anno
le bandiere blu sui laghi scendono a 22,
con un comune che non riconferma il
riconoscimento. Quindici le nuove entra-
te e cinque i comuni non riconfermati: la
Liguria perde una bandiera e ottiene 33
località; la Puglia sale a 27 riconoscimenti
con 3 nuovi ingressi; con 23 bandiere blu
c’è poi la Calabria che conquista tre nuovi
ingressi. Ieri mattina la cerimonia di pre-
miazione da parte della Foundation for
environmental education (Fee) nella sede
del Cnr a Roma alla presenza dei sindaci.
La bandiera blu viene assegnata sulla
base dei 32 criteri del Programma che
vengono aggiornati periodicamente in
modo da spingere le amministrazioni
locali partecipanti ad impegnarsi per
risolvere, e migliorare nel tempo, le pro-
blematiche relative alla gestione del terri-
torio al fine di una attenta salvaguardia
dell’ambiente, spiega la Fee Italia che fa
capo alla ong internazionale Foundation
for Environmental Education. 

“Quest’anno abbiamo chiesto alle
Amministrazioni comunali di
redigere e presentare un Piano
di Azione per la Sostenibilità,
con le attività realizzate e pro-
grammate nel triennio 2025-
2027 ” spiega Claudio Mazza,
presidente della Fondazione
Fee Italia. Gli obiettivi individuati
per il triennio 2025-27, sono cinque:
Mobilità sostenibile; Città e comunità
sostenibili; Vita sulla terra; Vita sott’ac-
qua; Lotta contro il Cambiamento clima-
tico. I 15 nuovi ingressi nel panorama ita-
liano delle bandiere blu Fee sono: Torino
di Sangro (Abruzzo), Cariati (Calabria),
Corigliano Rossano (Calabria), Cropani
(Calabria), Sapri (Campania), Cattolica
(Emilia Romagna), Formia (Lazio),
Campofilone (Marche), Castrignano del
Capo (Puglia), Margherita di Savoia
(Puglia), Pulsano (Puglia), San Teodoro
(Sardegna), Messina (Sicilia), Nizza di
Sicilia (Sicilia), Marciana Marina
(Toscana). I cinque Comuni non riconfer-
mati sono Capaccio Paestum
(Campania), Ceriale (Liguria), San
Maurizio d’Opaglio (Piemonte), Ispica
(Sicilia) e Lipari (Sicilia). La Fee Italia
ricorda che “i 32 criteri del Programma ven-
gono aggiornati periodicamente in modo da
spingere le amministrazioni locali ad impe-

gnarsi per risolvere, e migliorare nel
tempo, le problematiche relative

alla gestione del territorio al fine
di una attenta salvaguardia
dell’ambiente”. Tra gli indica-
tori considerati ci sono: l’esi-

stenza e il grado di funziona-
lità degli impianti di depura-

zione; la percentuale di allacci
fognari; la gestione dei rifiuti; l’accessi-

bilità; la sicurezza dei bagnanti; la cura
dell’arredo urbano e delle spiagge; la
mobilità sostenibile; l’educazione
ambientale; la valorizzazione delle aree
naturalistiche; le iniziative promosse
dalle Amministrazioni per una migliore
vivibilità nel periodo estivo. Non bisogna
inoltre dimenticare l’azione di sensibiliz-
zazione intrapresa affinché i Comuni por-
tino avanti un processo di certificazione
delle loro attività istituzionali e delle
strutture turistiche che insistono sul loro
territorio. Alla valutazione hanno contri-
buito diversi Enti istituzionali tra i quali i
ministeri del Turismo, dell’Agricoltura,
dell’Ambiente, l’Istituto superiore di
sanità; la Federazione degli Ordini dei
Chimici e dei Fisici; il Cnr; università
della Tuscia e per Stranieri di Perugia e
organismi privati quali i sindacati
Balneari (Sib-Confcommercio e Fiba-
Confesercenti).

Aumentano le Bandiere Blu in Italia
Salgono a 246, spiagge top 487. Migliorano anche infrastrutture e città

In un’intervista al Corriere
della Sera, il cardinale
Baldassare Reina, vicario di
Roma, ha raccontato il clima
che ha accompagnato l’elezio-
ne di Papa Leone e le sue
impressioni sul nuovo
Pontefice. “All’inizio del
Conclave, nessuno di noi aveva le
idee del tutto chiare”, ha ammes-
so Reina. “C’era il desiderio con-
diviso di proseguire il cammino
indicato da Papa Francesco, una
visione precisa del mondo e della
Chiesa, ma molti di noi si conosce-
vano appena, alcuni erano stati
nominati da poco e venivano da
contesti molto diversi. Non è stato
semplice capire quale fosse la stra-

da migliore da seguire. Eppure, in
poco tempo, è maturato un proces-
so sereno, all’insegna dell’unità”.
Secondo il cardinale, non ci
sono state spaccature significa-
tive: “Se ci fossero state divisioni
profonde, non saremmo giunti a
un’elezione così rapida. Più che
conflitti veri e propri, parlerei di
sensibilità differenti. Il compito
del Papa sarà anche quello di acco-
glierle e armonizzarle, custodendo
l’unità della Chiesa”. Appena
ricevuto dal nuovo Papa,
Reina ha avuto l’impressione
di trovarsi davanti a un uomo
riservato, attento e profondo:
“È stato un incontro breve ma
prezioso. Ho avuto modo di cono-

scerlo già in passato, in ambito
istituzionale. Mi ha colpito per il
suo stile sobrio e per la capacità di
ascoltare con attenzione. Papa
Francesco gli aveva affidato la

guida di un dicastero cruciale,
quello che si occupa della nomina
dei vescovi: un ruolo che richiede
equilibrio, capacità di discerni-
mento e decisione ponderata.

Qualità che, a mio avviso, possie-
de pienamente”. Reina ha sotto-
lineato come, durante le
Congregazioni generali, il
tema della collegialità sia stato
molto presente: “Credo che
Papa Leone senta profondamente
questa dimensione e voglia valo-
rizzarla. Il Papa è chiamato a
prendere decisioni, certo, ma farlo
insieme agli altri è un approccio
molto diverso. E credo che lui
abbia questa attitudine nel
cuore”. Sulla scelta del nome,
Reina ha spiegato che il riferi-
mento è a Leone XIII, in parti-
colare all’enciclica Rerum
Novarum. “Ha voluto richiama-
re le ‘cose nuove’ del nostro

tempo, e tra queste ha citato l’in-
telligenza artificiale. Ma ha anche
ricordato che, prima ancora del-
l’intelligenza artificiale, dovrem-
mo saper usare bene quella natu-
rale: comprendere gli equilibri che
rischiano di essere alterati, i valo-
ri, la coscienza. Capire chi la
governa e come viene utilizzata.
Penso che il suo magistero affron-
terà presto e in modo chiaro anche
questa sfida”.
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Il Cardinale Baldassarre Reina: “Saprà guidare con decisione e insieme agli altri”
“Papa Leone? Uomo di equilibrio e ascolto”

“Infermieri poveri,
umiliati, stremati. La
nostra professione è
diventata una con-
danna, altro che voca-
zione.” Con parole
dure Antonio De
Palma, presidente
del sindacato Nursing Up, apre la riflessione in occasione della
Giornata Internazionale dell’Infermiere. Secondo i dati diffusi,
nei primi nove mesi del 2024 si sono registrate oltre 20mila
dimissioni volontarie, con un aumento del 170% rispetto allo
stesso periodo del 2023. Se il trend non cambia, si potrebbe supe-
rare quota 30mila a fine anno. A lasciare il Servizio sanitario
nazionale sono soprattutto gli infermieri del Sud che avevano
trovato lavoro al Nord, ma che ora tornano indietro: stipendi da
1.500-1.600 euro al mese non bastano più a coprire affitti e costi
della vita. A Milano, Bologna, Venezia, ogni mese decine di
infermieri si dimettono, spesso senza che venga nominato un
sostituto. “Paghiamo per lavorare. È un’umiliazione quotidiana”, rac-
contano alcuni di loro. Il costo minimo per vivere autonoma-
mente nelle grandi città supera di 300-400 euro lo stipendio netto
medio. A Milano il divario raggiunge i 450 euro. “Siamo poveri
certificati, lavoratori fragili, ma teniamo in piedi gli ospedali”, denun-
cia De Palma. “Oltre il 70% degli infermieri è costretto a indebitarsi
per arrivare a fine mese.” Oltre alle difficoltà economiche, c’è il pro-
blema della violenza. Ogni anno, secondo il sindacato, si conta-
no circa 130mila aggressioni contro gli infermieri, e nel primo tri-
mestre del 2025 si è già registrato un incremento del 30%. “Non
siamo tutelati. Siamo lasciati soli, sotto tiro, nel silenzio delle istituzio-
ni.” “Il 12 maggio non può più essere solo una celebrazione. O si salva
ora la professione infermieristica, o crolla la sanità pubblica. E con essa,
l’Italia che si prende cura dei suoi cittadini”, conclude De Palma.

Giornata mondiale dell’infermiere
Nursing Up: “Viviamo da poveri”

È accaduto in pieno giorno in
zona Trastevere, dove il gio-
vane, un 26enne rumeno,
attendeva il cliente di turno,
pronto per iniziare la giornata
di “home delivery”. Sono stati
gli agenti del I Distretto Trevi-
Campo Marzio ad intercettar-
lo quando, a bordo di un’auto
a noleggio, ha arrestato la
marcia nei pressi di Ponte
Sisto. Insospettiti dal suo
atteggiamento guardingo, i
poliziotti si sono fermati ad
osservarlo mentre armeggiava
col cellulare per inviare foto e
posizione del luogo e, a sua
insaputa, hanno atteso insie-
me a lui che il cliente arrivasse

all’appuntamento. Quando,
dopo poco, hanno visto avvi-
cinarsi un uomo che ha imme-
diatamente raggiunto il
pusher a bordo dell’auro, è
scattato il blitz. È così che ven-
ditore e acquirente si sono
visti spalancare gli sportelli
proprio nel momento dello
scambio droga-denaro: 30
euro in contanti per poco
meno di un grammo di cocai-
na, ma, all’occorrenza, il
pusher teneva “a portata di
cambio” altre 13 dosi pronte
per la vendita ed un POS per
accettate pagamenti elettronici
con carta o bancomat. Gli
ordinativi, invece, come poi

confermato dall’acquirente,
venivano presi tramite piatta-
forma di messaggistica istan-
tanea. Per il corriere espresso
è così scattato immediatamen-
te l’arresto per detenzione ai
fini di spaccio di sostanza stu-

pefacente. Del medesimo
reato dovranno rispondere
altri due pusher individuati,
nella stessa mattinata, dagli
agenti del I Distretto Trevi -
Campo Marzio nel corso di un
servizio straordinario nel cen-
tro storico cittadino. I controlli
messi in campo hanno consen-
tito di identificare altre 183
persone e di sottoporre ad
ispezione amministrativa sei
esercizi. Per due locali di via
dei Coronari sono state conte-
state gravi violazioni ammini-
strative a fronte della riscon-
trata inosservanza della nor-
mativa igienico-sanitaria ed
edilizia.

“Cash o carta?” Arrestato il pusher col pos



Il ministro Urso ha invitato tutte le istituzioni “alla massima responsabilità”
Fondi da 100 mln di euro per l’ex Ilva
Si attende il completamento dell’iter
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Per quanto riguarda la questione
dei 100 milioni del prestito ponte
sull’ex Ilva, fonti precisano che,
contrariamente a quanto riporta-
to da alcuni, nel corso dell’incon-
tro ieri mattina con i sindacati è
stato confermato che i fondi sono
in arrivo “grazie al fattivo inter-
vento delle istituzioni, tant’è che il
governo ha ottenuto il via libera
della Commissione europea e sta
completando l’iter amministrati-
vo necessario per procedere
all’erogazione”. Da oggi i numeri
della cassa integrazione “cresce-
ranno e raddoppieranno”, attual-
mente con “una media complessi-
va di due mila unità”: in partico-
lare Taranto ne conterà 3.538,
Genova 178, Novi 163 e Racconigi
45. Queste le parole di Claudio
Picucci, responsabile Risorse
umane di Acciaierie d’Italia in
amministrazione straordinaria,
stando a quanto si apprende da
fonti vicine al dossier, alla luce
dell’incontro per discutere sugli
interventi necessari e sulla cassa
integrazione, in seguito all’incen-
dio avvenuto il 7 maggio e il
sequestro dell’altoforno 1. A par-
tire da “domani o dopodomani
procederemo per attivare istanza
al ministero del Lavoro per prefi-

gurare un intervento sulla cassa
integrazione che sia coerente con
l’attuale fase”, avrebbe sottolinea-
to Picucci. “Se non cambia nulla
in senso positivo rispetto ai tempi
del riavvio dell’altoforno, dovre-
mo traguardare una cassa inte-
grazione straordinaria più
ampia”, ha spiegato.
L’autonomia finanziaria “è ridot-
ta al lumicino e non sono ancora
arrivati i 100 milioni previsti dal
decreto del governo che fanno

parte del prestito ponte” ha detto
ancora Picucci. In merito all’Aia -
Autorizzazione integrata ambien-
tale “al momento è convocato per
mercoledì prossimo”, il 21 mag-
gio, “una conferenza dei servizi a
Roma” ha affermato Maurizio
Saitta, direttore generale di
Acciaierie d’Italia in amministra-
zione straordinaria. Saitta ha
aggiunto che nel corso di questa
settimana “produrremo appro-
fondimenti, chiarimenti e osser-

vazioni per aiutare il gruppo
istruttore e spiegare la nostra
posizione”, evidenziando che al
centro delle discussioni “non è
tanto il numero, ma la sostanza
delle prescrizioni previste”.
“Porteremo considerazioni e
osservazioni su quanto già fatto e
sulle prescrizioni inserite nella
nuova Aia”, ha concluso Saitta. In
mattinata, prima dell’incontro, il
ministro delle Imprese e del
Made in Italy, Adolfo Urso, inter-

venendo a “24 Mattino” su Radio
24, ha detto di aver “invitato tutte
le istituzioni alla massima
responsabilità. L’attività produtti-
va dell’altoforno 1 è compromes-
sa e quindi non ci sarà più la pos-
sibilità di riprendere un livello
produttivo significativo, come
quello previsto dal piano indu-
striale che avrebbe portato alla
piena decarbonizzazione degli
impianti”, ha proseguito. “Noi
avevamo allarmato in tempo che
era necessario autorizzare subito
le attività di messa in sicurezza
dell’impianto. Purtroppo l’auto-
rizzazione è stata data troppo
tardi”, ha aggiunto. Credo che
l’Europa debba sempre avere
davanti a sé una visione strategi-
ca, “di riunificare le due metà
dell’Atlantico, con la prospettiva
di realizzare un’area di libero
scambio, un bacino commerciale
euro-atlantico che rappresente-
rebbe il più grande motore di cre-
scita del nostro pianeta”, ha affer-
mato Urso. Sui dazi “è necessario
entrare nel merito della trattativa
con l’obiettivo di ridurli e impedi-
re un’escalation di reazioni”, ha
sottolineato Urso, che ha aggiun-
to: “Sono certo che il negoziato
avrà dei frutti positivi”.

È stata rinviata al prossimo 10
giugno l’udienza preliminare del
processo Visibilia che vede impu-
tata la ministra del Turismo
Daniela Santanchè, insieme con
altre 15 persone e la società di cui
era a capo. È quanto ha appena
deciso il tribunale di Milano per
consentire alle difese e allo stesso
tribunale, di studiare i capi di
accusa, relativi al falso in bilancio
della società, riformulati dai pm
Marina Gravina e Luigi Luzzi.
“Ci serve molto tempo perché la
questione è abbastanza complica-
ta, i pm sostengono che ci sia una
precisazione del capo d’imputa-
zione così come chiesto dal presi-
dente del Tribunale. Per noi
difensori non è così ed è invece
una nuova contestazione: si parla
di bilancio consolidato e non più
di bilancio di esercizio”, ha
dichiarato Antonella Augimeri,
legale di Massimo Cipriani, uno
degli imputati, sostenendo che
secondo la difesa da parte della
procura sia arrivata una nuova
contestazione. “Sarà ovviamente
il tribunale a valutare se si tratta
di una modifica del capo di
imputazione, di una semplice
integrazione o di una nuova con-
testazione che è quello che pensa
la difesa”, ha aggiunto l’avvoca-
to.

Santanchè 
rinviata a 
processo 
il 10 giugno

L’Italia si conferma protagoni-
sta della sostenibilità balneare
a livello mondiale. Con l’edi-
zione 2025 delle Bandiere Blu,
il nostro Paese ottiene dieci
riconoscimenti in più rispetto
allo scorso anno, raggiungen-
do quota 246 località riviera-
sche premiate e 84 approdi
turistici, per un totale di 487
spiagge che rappresentano
l’11,5% delle spiagge Bandiera
Blu del mondo. A stilare la
classifica è stata come sempre
la Foundation for
Environmental Education
(Fee), l’organizzazione non
governativa internazionale
che assegna ogni anno i presti-
giosi vessilli sulla base di 32
criteri legati alla qualità
ambientale e dei servizi, tra
cui depurazione delle acque,
gestione dei rifiuti, aree verdi,
mobilità sostenibile e accessi-

bilità. Al vertice della classifi-
ca regionale si conferma la
Liguria, con 32 località pre-
miate, pur perdendo una
Bandiera rispetto al 2024. In
forte crescita la Puglia, che
sale a 27 località e conquista il
secondo posto. Terza la
Calabria, che raggiunge 23
località premiate, grazie a tre
nuovi ingressi. Campania e
Marche si attestano al quarto
posto con 20 Bandiere ciascu-
na: la prima registra un nuovo

ingresso ma anche una perdi-
ta, mentre le Marche guada-
gnano un nuovo vessillo. La
Toscana segue con 19 località
premiate, tra cui una new
entry. Si posizionano a pari
merito Sardegna e Abruzzo,
entrambe con 16 Bandiere Blu.
Le new entry 2025 - Quindici i
nuovi comuni che ottengono
per la prima volta la Bandiera
Blu: Abruzzo: Torino di
Sangro; Calabria: Cariati,
Corigliano Rossano, Cropani;

Campania: Sapri; Emilia
Romagna: Cattolica; Lazio:
Formia; Marche: Campofilone;
Puglia: Castrignano del Capo,
Margherita di Savoia, Pulsano;
Sardegna: San Teodoro;
Sicilia: Messina, Nizza di
Sicilia; Toscana: Marciana
Marina. 
Le uscite - Cinque località non
hanno invece riconfermato la
Bandiera Blu: Capaccio
Paestum, Ceriale, San
Maurizio d’Opaglio, Ispica e

Lipari. Le altre regioni: la
Sicilia resta stabile con 14 ves-
silli, grazie a due ingressi e
due uscite. Il Trentino-Alto
Adige conferma le sue 12 loca-
lità, mentre il Lazio sale a 11.
Emilia-Romagna tocca quota
10, mentre Veneto (9),
Basilicata (5) e Lombardia (3)
restano stabili. In lieve calo il
Piemonte, che scende a 4 loca-
lità. Friuli Venezia Giulia e
Molise confermano le due
Bandiere ciascuno.

Focus 2025-2027 - Quest’anno
la Fee ha posto particolare
enfasi sul Piano d’azione per
la sostenibilità 2025-2027,
richiesto a tutti i Comuni par-
tecipanti. Un programma che
punta a integrare misure
ambientali per affrontare i
cambiamenti climatici, pro-
muovendo azioni concrete su
mobilità sostenibile, biodiver-
sità, tutela della vita marina e
qualità della vita urbana.
L’edizione 2025 conferma così
l’importanza crescente delle
Bandiere Blu come riconosci-
mento non solo del mare puli-
to, ma di una visione integrata
di territorio, sostenibilità e
qualità dei servizi. Un traguar-
do prestigioso, che testimonia
l’impegno di molte realtà loca-
li per offrire un turismo sem-
pre più consapevole e rispetto-
so dell’ambiente.

Liguria ancora al vertice, boom per Puglia e Calabria
Bandiere Blu 2025: 10 nuovi

riconoscimenti per l’Italia

Partiti in versione arcobaleno in
vista del referendum dell’8 e 9
giugno. Le indicazioni di voto
per i propri sostenitori sono tra
le più disparate, coprendo tutte
le opzioni possibili, dall’asten-
sione al solo ritiro della scheda,
dalla libertà di voto ai ‘canonici’
sì e no. Insomma, a seguire i
leader i cinque quesiti su lavoro
e cittadinanza diventano un
rompicapo davvero difficile da
sciogliere per gli elettori. Nella
maggioranza si fa meno fatica a
seguire le decisioni dei partiti di
riferimento. Fratelli d’Italia,
Lega e Forza Italia hanno infat-
ti preso una decisione netta:
astensione. Una opzione che ha

aperto un animato dibattito,
specie se appoggiata da una
massima carica dello Stato
come Ignazio La Russa, ma
indicata con nettezza. Con una
eccezione: Noi Moderati. Il par-
tito di Maurizio Lupi ha optato
per andare a votare e votare 5
no. Nell’opposizione le urne di
giugno si presentano come un
‘patchwork’ di indicazioni dav-
vero variegato. La posizione
più chiara l’ha presa Avs: 5 sì.

Nicola Fratoianni e Angelo
Bonelli sono gli unici, di fatto,
che possono vantare una scelta
del genere, senza distinzione
alcuna. In casa Pd la faccenda si
complica. La segretaria Elly
Schlein ha detto che anche i
dem sono per i 5 sì. Ma l’area
riformista del partito, dopo una
serie di mal di pancia più o
meno sotterranei, si è sfilata
dalle posizioni della leader.
“Voteremo sì al referendum

sulla cittadinanza e sì al quesito
sulle imprese appaltanti. Ma
non voteremo gli altri 3 quesi-
ti”, hanno annunciato in una
lettera a ‘Repubblica’ Giorgio
Gori, Lorenzo Guerini,
Marianna Madia, Pina Picierno,
Lia Quartapelle e Filippo Sensi.
I riformisti dem, ovviamente,
ritireranno la scheda per non
compromettere il raggiungi-
mento dell’ostacolo più grande
che si presenta davanti ai refe-

rendum, il quorum del 50 per
cento + 1 degli aventi diritto.
Anche il M5s ha una posizione
‘articolata’. L’indicazione for-
male del Movimento è per 4 sì
ai quesiti sul lavoro promossi
dalla Cgil. Per quello sulla citta-
dinanza, alla base 5 stelle è stata
data libertà di voto. Il leader
Giuseppe Conte, però, si è
esposto annunciando la sua
scelta personale di esprimersi
con 5 sì. +Europa è nel
Comitato promotore del refe-
rendum sulla cittadinanza,
quindi il sì su questa scheda è
scontato. Meno per i quesiti sul
lavoro, dove il partito di
Riccardo Magi ha optato per il

sì a quello sugli appalti e no agli
altri sul lavoro con l’eredità del
Jobs Act. La riforma del merca-
to del lavoro chiama diretta-
mente in causa Matteo Renzi,
che ai ‘suoi’ di Italia viva ha
dato ovviamente indicazioni
per un no netto soprattutto al
primo quesito sul lavoro (sul
reintegro) e a quello sulle
casuali dei contratti a termine.
Per quel che riguarda la cittadi-
nanza, Iv è decisa per il sì. Il
partito di Renzi, comunque,
sostiene la battaglia per il quo-
rum e invita a ritirare la scheda.
Sì alla cittadinanza e no ai refe-
rendum della Cgil da parte di
Carlo Calenda e Azione.

Partiti spaccati sul tema referendum:
sì e no, astensione e ritiro della scheda



Guida la moto a 9 anni
Denuncia per i genitori

La terra trema ancora
Scossa di magnitudo 4.4 di nuovo ai Campi Flegrei
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È stato di magnitudo 4.4, secon-
do l’Istituto nazionale di geofisi-
ca e vulcanologica, il terremoto
registrato alle ore 12:07 di ieri
con epicentro i Campi Flegrei. La
scossa, avvertita nettamente a
Napoli, anche ai piani bassi, ha
provocato paura a nei Comuni
Flegrei: a Pozzuoli e negli altri
centri la gente è uscita in strada.
Pochi secondi prima della scossa
di magnitudo 4.4 se ne è verifica-
ta una di magnitudo 2.1. Le sedi
dell’Università di Napoli della
Federico II che si trovano nella
zona di Fuorigrotta, in particola-
re tra Piazzale Tecchio e via
Claudio, sono state evacuate
dopo la forte scossa di terremoto
avvertita alle 12.07. Anche
numerose scuole, sia dei Comuni
Flegrei che del Comune di
Napoli, hanno provveduto ad
evacuare gli alunni come previ-
sto dai protocolli in caso di
sisma. In via Napoli, al confine
tra il capoluogo campano e
Pozzuoli, c’è la scuola dell’infan-
zia e elementare Madonna
Assunta: centinaia di bambini
sono stati portati sui giardini
antistanti il complesso, dove si
sono recati i genitori per prele-

varli. Tutto si è svolto regolar-
mente, senza criticità. Secondo
protocollo sono state eseguite le
verifiche le verifiche da parte
delle squadre tecniche
dell’Università nelle aule dove si
tengono solitamente le lezioni. In
gergo vengono definiti controlli
visivi. Al termine delle verifiche
si è deciso se gli studenti potesse-
ro rientrare in aula. Il terremoto
di magnitudo 4,4 avvenuto ai
Campi Flegrei alle 12:07 fa parte
di uno sciame sismico iniziato
pochi istanti prima, come riferito
dalla direttrice del dipartimento
Vulcani dell’Istituto Nazionale

di Geofisica e Vulcanologia,
Francesca Bianco. Tutti i terre-
moti sono avvenuto alla profon-
dità di circa 2,7 chilometri, “una
profondità sempre più interessa-
ta da queste energie maggiori”, e
la scossa principale è localizzata
in mare, in un punto molto in
prossimità della costa a Ovest
del rione Terra. “Il valore del sol-
levamento del suolo nelle ultime
settimane è stimato intorno a 1,5
centimetri e ad ora non è stato
osservato un incremento nella
velocità di sollevamento. Nelle
prossime ore potremo valutare
meglio”.

Ad appena 9 anni, sfreccia in
pieno centro in sella a una
mini moto con una cilindrata
da 100 in zona pedonale a
Napoli: i Carabinieri denun-
ciano i genitori. È accaduto
nell’area pedonale di Largo
Berlinguer, quartiere storico
San Giuseppe. Il bambino era
in sella ad una mini cross a
benzina, tra manovre perico-
lose, zig zag e alta velocità.
Tra la folla erano presenti
anche 2 carabinieri della

compagnia Napoli Centro
liberi dal servizio che hanno
tentato di fermare il baby
centauro. Il bambino, che
non ne voleva sapere, ha get-
tato la mini moto ed è fuggi-
to. L’avventura è durata
pochi metri, i carabinieri
hanno preso il bambino e lo
hanno accompagnato in
caserma, dove poco dopo
sono arrivati i genitori. Papà
e mamma, entrambi del
posto, sono stati denunciati

per abbandono di minore. Il
mezzo - una mini moto con
motore a scoppio, tutt’altro
che un giocattolo - è risultato
essere 100 di cilindrata, para-
gonabile ad un qualunque
scooter che può raggiungere
gli 80 chilometri orari ed è
stato sequestrato per la confi-
sca. Inoltre, il mezzo è stato
sequestrato perché da pista,
non immatricolato e privo di
targa quindi non può circola-
re su strada.

Caso De Maria, la Corte d’Appello:
“Non si poteva prevedere l’esito,
il percorso in carcere era positivo”
“La decisione è stata emessa in ragione di un
percorso carcerario che si è mantenuto sempre
positivo anche durante i due anni di lavoro
presso l’albergo Berna, senza che nulla potesse
lasciare presagire l’imprevedibile e drammati-
co esito”. Lo scrivono in una nota il presidente
della Corte d’Appello di Milano, Giuseppe
Ondei, e la presidente facente funzione del
Tribunale di Sorveglianza, Anna Maria
Oddone, sul caso di Emanuele De Maria, il
detenuto che aveva ottenuto il lavoro esterno e
che ha ucciso la collega barista e ha tentato di
uccidere un altro dipendente dell’albergo e poi
si è tolto la vita. Nella nota dei due presidenti,
si legge che “a seguito dei tragici eventi ricon-

dotti a Emanuele De Maria che suscitano un
grande e condivisibile sconcerto, i Magistrati
del Tribunale di Sorveglianza partecipano al
dolore delle vittime e dei loro familiari”.
Inoltre, rimanendo “impregiudicate le iniziati-
ve che potranno essere assunte in ogni sede”,
riferendosi ai controlli degli ispettori miniteria-
li, “si comunica che il provvedimento emesso
dall’Ufficio di Sorveglianza” è stato conforme
e ha rispettato “la normativa ordinaria” che si
applica a tutti i detenuti: è stato approvato il
“programma predisposto dall’area trattamen-
tale della Casa di Reclusione di Bollate di
ammissione al lavoro all’esterno secondo l’art.
21 della legge sull’ordinamento penitenzia-

rio”. ”Nel caso concreto il provvedimento
dell’Ufficio è stato assunto, previa acquisizione
delle informazioni dalle Forze dell’Ordine,
all’esito di un’istruttoria a cui hanno concorso,
in piena collaborazione, l’amministrazione
penitenziaria e tutti i soggetti coinvolti nella
gestione del trattamento” di De Maria “al fine
di garantirne la rieducazione sotto il vigile con-
trollo degli operatori”. “La decisione - conclu-
de la nota - è stata emessa in ragione di un per-
corso carcerario che si è mantenuto sempre
positivo anche durante i due anni di lavoro
presso l’albergo Berna, senza che nulla potesse
lasciare presagire l’imprevedibile e drammati-
co esito”. Stavano tornando da una

serata in discoteca quando
sono state insultate e
minacciate da un gruppo di
ragazzi più grandi. Una
delle giovani è riuscita a fil-
mare e ha condiviso il video
su TikTok, dove in poche
ore il filmato ha superato il
milione di visualizzazioni e
raccolto centinaia di mes-
saggi di solidarietà, e la
condivisione del rapper
Emis Killa. L’episodio, nella
notte tra sabato 10 e dome-
nica 11 maggio, è stato rac-
contato dal quotidiano la
Nuova Ferrara. Quattro
ragazze stavano tornando
verso i propri motorini
quando alcuni giovani, 25-
30 anni, hanno cominciato
ad insultarle e minacciarle.
Le amiche, spaventate,

hanno aumentato il passo
per raggiungere i motorini
il più in fretta possibile, ma
allo stesso tempo una di
loro ha attivato la videoca-
mera del cellulare e, pun-
tandolo a terra, ha registra-
to tutto: si sentono le offese
e le minacce. Le ragazze poi
hanno scritto: “Stiamo
bene, ma ci siamo spaven-
tate molto”. “Non mi aspet-
tavo di vivere questa cosa
in prima persona - racconta
una di loro alla Nuova
Ferrara -. Ho subito pensato
al peggio. Quelle persone
erano anche all’interno del
locale e già lì davano fasti-
dio, ma noi non ci siamo
mai avvicinati, non abbia-
mo fatto nulla per meritare
quegli insulti. Ho avuto
molta paura”.

Insultate e minacciate
sulla via di casa
Una riprende: il video 
è virale su TikTok

Incidente sulla A10
Ferite mamma e figlia
Sei mezzi sono stati coinvolti in
un incidente nella galleria
Aprosio lungo l’A10 Genova-
Ventimiglia all’altezza di
Vallecrosia (Imperia) in un tratto
a doppio senso di marcia per la
presenza di un cantiere. Tra i feri-
ti una giovane mamma di 22 anni
e la figlia di un anno.
L’autostrada è stata chiusa per
consentire l’intervento dei mezzi
di soccorso e sono segnalati oltre
10 chilometri di coda verso
Genova e oltre 5 verso
Ventimiglia. I mezzi coinvolti
sono un camion, un camper e
altri quattro mezzi. La centrale

operativa di Concessioni del
Tirreno ha istituito un’uscita
obbligatoria ad Arma di Taggia
(Imperia) per i mezzi pesanti con
stazza superiore alle 7,5 tonnella-
te. Istituita invece un’uscita obbli-
gatoria a Ventimiglia per i mezzi
pesanti diretti verso Genova,
mentre si consiglia l’uscita ai
caselli di Sanremo e Bordighera
per il traffico leggero diretto
verso il confine. Secondo l’Asl 1
imperiese nell’impatto sono
rimasti feriti una madre di 22
anni, che è stata trasportata in eli-
cottero all’ospedale Santa Corona
di Pietra Ligure (Savona), mentre

la figlia di un anno è stata trasfe-
rita, sempre in elicottero,
all’ospedale pediatrico Gaslini di
Genova. Altri due feriti sono stati
trasferiti all’ospedale Borea di
Sanremo in codice giallo per
traumi minori. 
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Il tribunale di Parigi ha giudicato l’attore
Gérard Depardieu colpevole di aver aggredito
sessualmente due donne sul set di un film nel
2021, condannandolo a 18 mesi di reclusione
con sospensione della pena. L’attore, 76 anni, è
stato condannato per aver palpeggiato una
costumista di 54 anni e un’assistente di 34 anni
durante le riprese di ‘Les Volets Verts’. Il caso
è stato ampiamente considerato come un test
fondamentale per il post-#MeToo per valutare
come la società francese e l’industria cinemato-
grafica affrontino le accuse di molestie sessua-
li che coinvolgono personaggi di spicco.

Depardieu ha negato le accuse. Durante il pro-
cesso di quattro giorni, Depardieu ha respinto
le accuse, dicendo di “non essere così”. Ha
ammesso di aver usato un linguaggio volgare
e sessualizzato sul set del film e di aver affer-
rato i fianchi della costumista durante una
discussione, ma ha negato che il suo compor-
tamento fosse di natura sessuale. La costumi-
sta ha accusato l’attore di averla stretta tra le
gambe mentre lei cercava di passare in un cor-
ridoio stretto. Ha detto che lui le ha afferrato i
fianchi e poi ha iniziato a “palparla” dietro e
“davanti, intorno”, che ha fatto scorrere le sue

mani vicino ai glutei, ai fianchi e alla zona
pubica per mostrare ciò che avrebbe subito.
Ha detto che lui le ha poi afferrato il seno. La
donna ha testimoniato che Depardieu ha usato
poi un’espressione oscena per chiederle di toc-
cargli il pene e ha suggerito che voleva violen-
tarla. Ha detto alla corte che l’atteggiamento
calmo e collaborativo dell’attore durante il
processo non aveva nulla a che vedere con il
suo comportamento sul lavoro. L’altra quere-
lante, un’assistente, ha detto che Depardieu le
ha palpato i glutei e il seno durante tre diversi
episodi sul set del film. La procura di Parigi

aveva chiesto che Depardieu fosse dichiarato
colpevole e condannato a 18 mesi di reclusio-
ne con sospensione della pena e a una multa di
20.000 euro. Il pubblico ministero aveva
denunciato il “totale diniego e l’incapacità di
mettersi in discussione” dell’attore. Alcune
personalità del mondo del cinema francese
hanno espresso il loro sostegno a Depardieu.
Tra coloro che hanno preso posto al suo fianco
in aula c’erano gli attori Vincent Perez e Fanny
Ardant. Depardieu è stato accusato pubblica-
mente o con denunce formali di cattiva con-
dotta da più di 20 donne, ma finora solo il caso
di aggressione sessuale è stato portato in tribu-
nale. Alcuni altri casi sono stati archiviati per
mancanza di prove o per prescrizione. L’attore
potrebbe dover affrontare presto altri procedi-
menti legali. Nel 2018, l’attrice Charlotte
Arnould lo ha accusato di averla violentata a
casa sua. Il caso è ancora aperto e nell’agosto
2024 i pubblici ministeri hanno chiesto il rinvio
a giudizio.

La sentenza prevede 18 mesi di reclusione con sospensione della pena 
Parigi, Depardieu condannato
per aggressioni e abusi sessuali

“Abbiamo confermato che il presi-
dente Zelensky è pronto e sarà in
Turchia. Il presidente Trump ha
rilasciato una dichiarazione molto
forte e chiara in cui afferma di
aspettarsi la presenza di entrambi
i leader in Turchia. Sta anche
valutando la possibilità di recarsi
lì. Credo che se Vladimir Putin
rifiuterà di venire in Turchia, que-
sto sarà il segnale definitivo che la
Russia non vuole porre fine a que-
sta guerra, che la Russia non
vuole e non è pronta per alcun
negoziato”. Lo ha detto il capo
dell’ufficio presidenziale ucrai-
no, Andriy Yermak, interve-
nendo online alla sessione del
Copenhagen Democracy
Summit 2025. Lo riferisce la
presidenza ucraina, spiegando
che il dibattito è stato modera-
to da Anders Fogh Rasmussen,
ex segretario generale della
Nato dal 2009 al 2014 e copresi-
dente del Gruppo di lavoro
internazionale sulle questioni
di sicurezza e l’integrazione
euro-atlantica dell’Ucraina.
Yermak ha ribadito che stabili-

re un cessate il fuoco è un pre-
requisito importante e necessa-
rio perché è impossibile nego-
ziare quando il popolo ucraino
è sotto attacco 24 ore su 24 da
missili e droni russi. L’Ucraina
è pronta a qualsiasi formato di
negoziati con la Russia, ma la
priorità assoluta deve essere il
cessate il fuoco, ha affermato. Il
capo dell’ufficio di presidenza
di Kiev ha poi sottolineato che,
se la Russia rifiuterà di nego-
ziare, ci dovrà essere una forte
reazione da parte degli Stati
Uniti e del mondo intero, con
nuove sanzioni e un aumento

degli aiuti militari all’Ucraina.
Ha aggiunto che sono in corso
lavori per definire garanzie di
sicurezza per l’Ucraina, spie-
gando che esistono già propo-
ste concrete da parte dei Paesi
partner, tra cui la ‘coalizione
dei volenterosi’. “Ma la garan-
zia più seria e forte è rappresenta-
ta da forze armate ucraine forti,
preparate e addestrate. Stiamo
lavorando su questo con i nostri
partner. Ci aspettiamo inoltre che
l’accordo sui minerali con gli Stati
Uniti diventi uno degli elementi
del futuro sistema di garanzie di
sicurezza”, ha concluso.

Il governo libico di Abdul Hamid Mohammed
Dbeibeh ha riferito sui social media che le sue
forze armate hanno condotto un’operazione
militare ad Abu Salim e hanno preso il pieno
controllo della zona, nel sud di Tripoli, dove
nella notte ci sono stati scontri tra milizie
pesantemente armate. Almeno sei persone
sono rimaste uccise nei combattimenti scoppia-
ti in seguito all’uccisione di Abdel-Ghani al-
Kikli, comandante delle Ssa, avvenuta lunedì
per mano di un’altra milizia rivale, secondo
quanto riferito da un alto funzionario governa-
tivo e sanitario. I servizi di ambulanza e di
emergenza del ministero della Salute hanno
dichiarato in un comunicato che almeno sei
persone sono state uccise nelle vicinanze di
Abu Salim, roccaforte della Ssa. Hanno affer-
mato di aver aiutato a evacuare molte famiglie
intrappolate negli scontri. I residenti hanno
riferito di violenti combattimenti ed esplosioni
in diverse zone della capitale, con decine di vei-
coli che trasportavano combattenti affiliati a
diverse milizie nelle strade. “È stato un incubo”, ha
detto Ahmed Ammer, che vive nel centro della
città, aggiungendo che gli scontri ricordavano
la guerra civile che ha travolto il Paese norda-
fricano dopo il rovesciamento e l’uccisione di
Muammar Gheddafi nel 2011. Anche
l’Università di Tripoli ha dichiarato di aver
sospeso le lezioni, gli esami e le attività ammi-
nistrative fino a nuovo avviso. La missione
delle Nazioni Unite in Libia ha espresso allar-

me per “gli intensi combattimenti con armi pesan-
ti in aree civili densamente popolate” e ha avverti-
to che “gli attacchi contro civili e obiettivi civili
potrebbero costituire crimini di guerra”. Gli scontri
sono stati l’ultima ondata di violenza in questo
Paese mediterraneo che dal 2011 è precipitato
nel caos e nella divisione. In questo clima di
caos, le milizie hanno accresciuto la loro ric-
chezza e il loro potere, in particolare a Tripoli e
nella parte occidentale del Paese. La Libia è
divisa da anni tra amministrazioni rivali nel-
l’est e nell’ovest, ciascuna sostenuta da gruppi
armati e governi stranieri. Attualmente è
governata dal governo di Dbeibeh a Tripoli e
dall’amministrazione del primo ministro
Ossama Hammad nell’est.

Credits: Associated Press/LaPresse

Credits: Imagoeconomica
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Se la Russia rifiuterà di negoziare potrebbe scatenarsi 
una forte reazione da parte degli USA e del mondo intero
Zelensky andrà in Turchia
Speranze per una tregua

Le milizie pesantemente armate hanno reagito
dopo l’uccisione del comandante delle Ssa

Ripreso il controllo su Tripoli:
evacuazioni dopo gli scontri

C redits: A ssociated Press/LaPresse

Il governo tedesco ha messo al bando
il più grande gruppo di ‘cittadini del
Reich’, un’organizzazione di estrema
destra che si autodefinisce ‘Regno di
Germania’ e cerca di minare l’ordine
democratico del Paese. Dalle prime
ore di ieri mattina centinaia di forze di
sicurezza in diversi Lander hanno
perquisito le proprietà dell’associazio-
ne e le case dei membri di spicco del
gruppo. “I membri di questa associazione
hanno creato un ‘contro-Stato’ nel nostro
Paese e hanno costruito strutture crimina-
li ed economiche”, ha dichiarato il mini-
stro dell’Interno Alexander Dobrindt,
aggiungendo che i membri del grup-
po hanno sostenuto la loro presunta
pretesa di potere con narrazioni cospi-
rative antisemite, un comportamento
che il Paese non può tollerare.
“Agiremo con decisione contro coloro che
attaccano il nostro libero ordine democra-

tico”, ha aggiunto. Il cosiddetto movi-
mento dei ‘cittadini del Reich’ o
Reichsbürger non riconosce la
Germania come Stato. Molti di loro
sostengono che il Reich tedesco stori-
co esista ancora e ignorano le struttu-
re democratiche e costituzionali del
Paese, come il Parlamento, le leggi o i
tribunali. Si rifiutano inoltre di pagare
le tasse, i contributi previdenziali e le
multe. “I membri di questa associazione
hanno creato un ‘contro-Stato’ nel nostro
Paese e hanno costruito strutture crimina-
li ed economiche”, ha dichiarato il mini-

stro dell’Interno Alexander Dobrindt,
aggiungendo che i membri del grup-
po hanno sostenuto la loro presunta
pretesa di potere con narrazioni cospi-
rative antisemite, un comportamento
che il Paese non può tollerare.
“Agiremo con decisione contro coloro che
attaccano il nostro libero ordine democra-
tico”, ha aggiunto. Il cosiddetto movi-
mento dei ‘cittadini del Reich’ o
Reichsbürger non riconosce la
Germania come Stato. Molti di loro
sostengono che il Reich tedesco stori-
co esista ancora e ignorano le struttu-

re democratiche e costituzionali del
Paese, come il Parlamento, le leggi o i
tribunali. Si rifiutano inoltre di pagare
le tasse, i contributi previdenziali e le
multe.

Smantellato un gruppo
di “cittadini del Reich”



È bastata poco meno di un’ora di frenetiche ricerche della Polizia
di Stato per porre fine alle ansie di un gruppo di turisti cinesi che
avevano perso tra la folla un loro compagno di viaggio.
L’allarme è scattato a due passi da Piazza San Pietro, poco dopo
le 14, quando una pellegrina si è rivolta allarmata agli agenti in
servizio presso il posto di polizia di largo del Colonnato. Pronto
a dare una risposta a quella richiesta di aiuto, c’era Alfonso, poli-
ziotto di Lucera, in Puglia, che si trova a Roma, in questi giorni,
aggregato al Commissariato di P.S. Borgo per le esigenze connes-
se ai servizi di ordine e sicurezza pubblica in occasione del
Giubileo della Speranza. Appena lo scorso gennaio, si era distin-
to per aver salvato, libero dal servizio, una pellegrina colta da un
malore in Piazza San Pietro. Il suo “occhio da poliziotto”, sempre
rivolto al prossimo, non lo ha tradito neanche questa volta. Così,
munitosi di una foto dell’anziano pellegrino scomparso, ha dira-
mato immediatamente la segnalazione a tutte le pattuglie che
gravitano nell’area intorno alla Basilica. Il sinergico lavoro di
squadra dei poliziotti ha permesso in poco tempo di restituire
Chan Peter tra le braccia dei suoi compagni di viaggio. Quando
il suo sguardo ha incrociato quello degli agenti, si trovava all’in-
terno di un istituto di credito mentre, spaesato ed in evidente
stato confusionale, cercava di ricordare il pin della sua carta per
prelevare qualche euro in contanti. Una volta riaffidato ai suoi
amici, la capogruppo, scoppiata in un pianto di commozione, ha
ringraziato i poliziotti abbozzando, in un timido italiano, un
”siete dei supereroi”.

Anziano pellegrino di origini
canadesi perde il senso
dell’orientamento in Vaticano.
Riabbraccia i suoi compagni
di viaggio grazie al lavoro degli
agenti della Polizia di stato

Chan Peter
ed i poliziotti
“supereroi”

Per aumentare la consapevolezza sull’ auti-
smo e promuovere l’inclusione, il
Dipartimento scienze umane, sociali e patri-
monio culturale del Consiglio nazionale
delle ricerche (Cnr-Dsu) ha organizzato,
l’evento “Raccontami l’Autismo” che si
terrà a Roma il prossimo 17 giugno alle 15.00
presso la Sala Marconi - Pizzale Aldo Moro,
7. Durante l’incontro saranno illustrate le
novità scientifiche sulla diagnosi precoce e
gli interventi clinici, abilitativi ed educativi
mirati, orientati anche al benessere familia-
re. Ospiti d’eccezione, due robot interattivi e
sociali antropomorfi NAO e QTRobot, stru-
menti capaci di migliorare le abilità sociali
dei bambini con autismo, fornendo suppor-
to emotivo e facilitando la comunicazione.
Infine, la presentazione del podcast Come
Quando Fuori è Dentro, realizzato da 12
persone autistiche per aumentare la consa-
pevolezza dell’autismo e decostruire qual-
che stereotipo. L’autismo è una condizione
del neurosviluppo con base genetica che
riguarda tra l’1% ed il 2% della popolazione
mondiale. Le persone autistiche affrontano
una serie di difficoltà connesse ad atipiche
modalità di comunicazione ed interazione
sociale, ad un mondo sensoriale percepito
come troppo intenso ed ostile, alla frequen-
te co-occorrenza con problemi di salute
mentale tra i quali l’ansia e la depressione e
alla ridotta inclusione nel mondo della for-
mazione e del lavoro e nel contesto sociale.
Ad aprire i lavori, i saluti istituzionali del
Direttore Cnr-Dsu Salvatore Capasso e del
Presidente del Consiglio Della Regione
Lazio Antonello Aurigemma. A seguire, gli
interventi: Genitorialità e autismo: qualità
della vita, sfide e cambiamenti possibili di
Chiara Fante, ricercatrice dell’Istituto per le
tecnologie didattiche (Cnr-Itd) di Genova.
Un approfondimento sul tema della qualità
della vita dei genitori di bambini/e ed ado-
lescenti con disturbo dello spettro autistico,
a partire da alcuni studi qualitativi e quanti-
tativi realizzati grazie alla collaborazione tra
la Fondazione bambini e autismo Onlus, il
Dipartimento di discipline umanistiche,
sociali e delle imprese culturali
dell’Università degli Studi di Parma e Cnr-
Itd. L’obiettivo è promuovere una riflessio-
ne critica sul processo di adattamento
all’esperienza dell’autismo e su come la
ricerca possa contribuire a sviluppare prati-
che educative e di supporto più sensibili,
integrate e orientate al benessere familiare.

Gli avanzamenti del progetto europeo per la
ricerca biomedica sull’autismo “GEMMA”
presentati da Alessandra Mezzelani, ricerca-
trice senior dell’Istituto di tecnologie biome-
diche (Cnr-Itb). Al momento non c’è una
terapia per l’autismo perché non se ne cono-
scono le cause, anche se si ipotizza l’effetto
di fattori ambientali su individui genetica-
mente predisposti. Il progetto GEMMA si
prefigge di indagare, fin dall’esordio e con
tecnologie avanzate, le cause genetiche ed
ambientali che possono concorrere all’insor-
genza del disturbo e spiegare questa impen-
nata di casi. Diagnosticando l’autismo in
fase precoce, si potranno iniziare tempesti-
vamente le terapie giungendo prima e
meglio alla riduzione della sintomatologia.
Robotica, inclusione e opportunità di
Giovanni Pioggia, dirigente di ricerca
dell’Istituto per la ricerca e l’innovazione
biomedica (Cnr-Irib). I robot sociali possono
essere utili strumenti per ottenere nuove
informazioni riguardo alla valutazione fun-
zionale o essere di supporto all’abilitazione,
nonché costituire un aiuto ai familiari per
acquisire ulteriori conoscenze sul disturbo e
applicare un approccio abilitativo a casa.
Nell’ambito del talk, saranno mostrati i
robot interattivi e sociali antropomorfi NAO
e QTRobot mentre agiscono da strumenti
mediatori dell’intervento finalizzato a pro-
muovere il benessere psicologico e sociale
dei minori, fornendo supporto emotivo e

facilitando la comunicazione. Una metodo-
logia efficace per migliorare le abilità sociali
dei bambini con autismo. Con l’occasione
saranno presentati anche protocolli e risul-
tati di trial clinici randomizzati, volti a
testare l’efficacia terapeutica. Come
Quando Fuori è Dentro è un podcast realiz-
zato da 12 persone autistiche e 1 persona
non autistica, per offrire una rappresenta-
zione di una piccola parte di quell’universo
di possibili combinazioni che caratterizza-
no chi appartiene allo spettro autistico e
per incrinare alcuni pregiudizi. È stato tra-
smesso nella trasmissione TreSoldi di RAI
Radio 3 in occasione della Giornata
Mondiale della Consapevolezza
dell’Autismo e fa parte del progetto di
Terza Missione ‘Ascoltare la Comunità
Autistica’ coordinato da Ilaria Minio
Paluello, ricercatrice dell’Istituto di scienze
e tecnologie della cognizione (Cnr-Istc), e
Salvatore Maria Aglioti di Sapienza
Università di Roma. Come Quando Fuori è
Dentro è scritto da Alice, Laura Bifulco,
Elena Canovi, Giordano Cardaiolo, Gaia
Cillo, Alessandra Fontana, Lorenzo Maria
Iozia, Eleonora Nonni, Fulvia Venturi,
Valentina Volpini, con la regia di Emanuela
Masia. Al montaggio e al mix Marco
Stefanelli; le musiche originali sono di
MAGRI’TTE. Il nostro sguardo sull’auti-
smo: esperienze in età evolutiva dal Polo
Riabilitativo Nuova Sair, Roma.
Intervengono Giada Lauretti,
Neuropsichiatra Infantile e Direttore
Nazionale Servizi Ambulatoriali, e
Valentina Doria, Direzione Generale -
Rapporti Istituzionali, Cooperativa Sociale
Nuova Sair di Roma. La voce di chi, ogni
giorno, lavora a stretto contatto con bambi-
ni e ragazzi autistici all’interno di un polo
riabilitativo specializzato per l’età evoluti-
va. Un racconto sull’autismo a partire dal-
l’esperienza concreta, restituendo la com-
plessità? delle traiettorie di sviluppo, delle
risorse e delle fatiche, dei bisogni educativi
e relazionali di ciascun bambino. L’équipe
multidisciplinare integra interventi clinici,
abilitativi ed educativi, e mette al centro
non solo la diagnosi, ma soprattutto la per-
sona, il contesto e le relazioni, per costruire
percorsi realmente personalizzati, rispetto-
si dei profili neurodivergenti e orientati
all’inclusione. Modera: Silvia Mattoni.
Iniziativa Cnr-Dsu a cura di Antonella
Guidi e Silvia Mattoni

Raccontami l’Autismo
Il 17 giugno (ore 15) presso la Sala Marconi
di Piazzale Aldo Moro a Roma

Si chiama Mirko Alessandrini, ma
sul web è conosciuto come
@Cicciogamer89, noto youtuber che,
da ormai qualche anno, ha unito sui
suoi canali social il mondo del
gaming a quello del collezionismo di
carte. Durante la 34esima edizione
del Romics, mentre migliaia di gio-
vani appassionati accorrevano al suo
stand per salutare il loro beniamino,
un giovane aveva approfittato per
accaparrarsi un box di carte di una

nota collezione dal valore di oltre
1200 euro. Il ladro, però, era stato
immediatamente arrestato grazie al

lavoro degli agenti dell’XI Distretto
San Paolo. A distanza di un mese
dall’episodio che li ha fatti incontra-
re la prima volta, Mirko ha scritto
una lettera al Questore di Roma per
esprimere “la sua più sincera grati-
tudine per il tempestivo e professio-
nale intervento degli agenti, che si
sono distinti per la loro efficienza ed
umanità” e per “catturare” una foto
insieme in ricordo di quella giornata
a lieto fine.

Era stato derubato al Romics di un mazzo di carte di 1200 euro
Lo youtuber Cicciogamer89 in Questura
per ringraziare la Polizia di stato
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Su delega della Procura della
Repubblica di Roma -
Direzione Distrettuale
Antimafia, i Carabinieri della
Compagnia di Frascati, dalle
prime luci dell’alba, stanno
dando esecuzione a un’ordi-
nanza che dispone misure
cautelari - emessa dal G.I.P.
del Tribunale di Roma su
richiesta della locale Procura
della Repubblica DDA - nei
confronti di 11 indagati (8 in
carcere, 2 agli arresti domici-
liari con braccialetto elettroni-
co, 1 destinatario del divieto di
dimora nel Comune di Roma e
uno dell’obbligo di presenta-
zione in caserma), gravemente
indiziati, a vario titolo, di
associazione per delinquere
finalizzata al traffico di stupe-
facenti, spaccio e detenzione ai
fini di spaccio di stupefacenti
continuati e in concorso non-
ché detenzione illecita di armi
da sparo. L’attività investigati-
va, condotta dai Carabinieri
del Nucleo Operativo della
Compagnia di Frascati, svi-
luppatasi tra novembre 2021 e
maggio 2022, attraverso attivi-
tà tecniche e numerosi servizi
di osservazione e pedinamen-
to, ha consentito di raccogliere
gravi elementi indiziari in
ordine all’esistenza di un
sodalizio criminale ben orga-
nizzato sul territorio, impe-
gnato nella cessione, acquisto,

trasporto, commercio, vendita
ed illecita detenzione di
sostanza stupefacente del tipo
cocaina e hashish nel comune
di Roma, in quantitativi
all’”ingrosso”, dai 100 grammi
in su, in particolare nei quar-
tieri Tor Bella Monaca,
Borghesiana, Finocchio,
Vermicino, Fidene e
Spinaceto, nonché nel comune
di Guidonia Montecelio, con
particolare riferimento alla
località “Albuccione”. 

La vendita della droga avveni-
va tramite la ricezione degli
ordinativi via telefono, spesso
attraverso applicativi di mes-
saggistica istantanea, nel ten-
tativo di eludere con più effi-
cacia le possibili intercettazio-
ni da parte delle forze dell’or-
dine e che appariva simile alla
prassi commerciale “delivery”
utilizzata per l’acquisto e con-
segna di beni tramite corrieri.
Le consegne venivano effet-
tuate a domicilio presso i luo-

ghi concordati con gli acqui-
renti, per lo più, utilizzando
mezzi appositamente presi a
noleggio, locati e dismessi per
l’occorrenza. Singolare è stata
la scoperta da parte dei
Carabinieri, nel corso delle
indagini, di come gli indagati
utilizzassero la peculiare tec-
nica del “token” per la conse-
gna della sostanza illecita; in
pratica il soggetto deputato al
prelevamento della sostanza
aveva l’onere di esibire il codi-
ce di una banconota da 5€
recapitatogli su applicazioni
di messaggistica, una sorta di
parola d’ordine. 
Sono stati raccolti gravi indizi
di colpevolezza in ordine al
ruolo apicale avuto in seno al
sodalizio da parte di una
donna, compagna del promo-
tore, destinataria degli arresti
domiciliari, referente per l’ag-
giornamento della contabilità
e l’adozione di eventuali
misure repressive nei confron-
ti degli associati; e per questo i
Carabinieri hanno inoltre
accertato come alcuni indagati
avessero la disponibilità di
armi da fuoco. 
Nel corso dell’attività, a
riscontro delle indagini, sono
stati compiuti 5 arresti in fla-
granza di reato per detenzione
di sostanze stupefacenti con il
sequestro complessivo di 3,5
kg di cocaina.

Aveva organizzato una festa
a casa tra amici per festeggia-
re il suo 29esimo complean-
no, ma è bastato un clic sul-
l’app YouPol della Polizia di
Stato per rovinare il momento
del brindisi. Il giovane, infat-
ti, nonostante fosse ristretto ai
domiciliari e sottoposto al
divieto assoluto di comunica-
re -anche telefonicamente o
via social - con persone diver-
se dai familiari conviventi, ha
giustificato il party non auto-
rizzato con la scusa di una
festa a sorpresa preparata
dagli amici più stretti. È acca-
duto in uno stabile di
Guidonia, dove gli agenti del
Commissariato Tivoli sono
intervenuti a seguito della
segnalazione di un residente,
che lamentava rumori molesti
provenienti dall’appartamen-
to. Quando gli agenti hanno
bussato al citofono, il festeg-
giato ha cercato di guadagna-
re tempo per far allontanare

gli invitati. Due degli ospiti
non autorizzati, però, sono
stati intercettati dai poliziotti
sulle scale; per gli altri quat-
tro, invece, che erano ancora
seduti attorno alla tavola
“apparecchiata a festa” quan-
do è intervenuta la polizia, è
scattato il ”party’s over”
prima ancora della mezzanot-
te. 
Una sorpresa non gradita al
festeggiato e agli invitati, due
dei quali hanno provato
anche ad opporre resistenza
agli agenti mentre il padrone
di casa lamentava l’intrusione
dei poliziotti nella sua serata
“libera” tra le mura di casa.
Per il 29enne, che era stato
ristretto ai domiciliari per i
reati di rapina aggravata e
detenzione e traffico di
sostanze stupefacenti, si sono
aperte le porte del carcere a
seguito dell’aggravamento
della misura cautelare dispo-
sto dall’Autorità Giudiziaria.
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Droga e armi, 11 in manette
A seguito di indagini coordinate dalla Dda della Procura della Repubblica, 
Carabinieri arrestano 11 indagati per associazione per delinquere finalizzata 
al traffico di stupefacenti e detenzione illegittima di armi comuni da sparo

Brindisi di mezzanotte
ai domiciliari
Un clic su Youpol rompe festa
di compleanno. 29enne romano
arrestato dalla Polizia di Stato

I Carabinieri della Compagnia di
Monterotondo (RM), al termine di un’articola-
ta e tempestiva attività investigativa coordina-
ta dalla Procura della Repubblica di Tivoli,
hanno dato esecuzione a un’ordinanza di
custodia cautelare in carcere nei confronti di
un cittadino italiano di 49 anni, con preceden-
ti di polizia, gravemente indiziato di essere
l’autore, in concorso con un’altra persona al
momento non identificata, di tre rapine avve-
nute in altrettanti supermercati del comune di
Fonte Nuova tra Settembre e Ottobre 2024.
Secondo quanto ricostruito nel corso delle
indagini, il primo episodio risale all’11 settem-
bre 2024, quando, intorno all’ora di pranzo,
due persone, giunte a bordo di uno scooter
nella zona Santa Lucia, avrebbero fatto irru-
zione in un supermercato. Uno dei due, arma-
to di pistola, con volto travisato e guanti calza-
ti, avrebbe minacciato l’addetto alle casse
costringendolo a consegnare l’intero incasso,
ammontante a circa 2.500 euro. La fuga, ini-
zialmente tentata a bordo del ciclomotore,
sarebbe stata poi completata con un’auto sot-

tratta con violenza a due donne appena
sopraggiunte, successivamente abbandonata a
poca distanza dal luogo del fatto. Un secondo
episodio, simile nelle modalità, sarebbe avve-
nuto la sera del 4 Ottobre 2024 presso un altro
supermercato della medesima località, con un
bottino di circa 1.000 euro. Le indagini, con-
dotte dalla Sezione Operativa della
Compagnia Carabinieri di Monterotondo,
hanno portato all’identificazione dell’indagato
grazie alla visione di numerose ore di filmati
di videosorveglianza e a riscontri di natura
tecnico-scientifica effettuati dal RIS dei
Carabinieri di Roma. Sono stati sottoposti a
sequestro la pistola utilizzata durante i colpi e
due ciclomotori impiegati per le fughe, risulta-
ti entrambi oggetto di furto. Su di essi erano
state apposte targhe non segnalate, nel tentati-
vo di eludere i controlli. L’indagato dovrà
rispondere, oltre che delle ipotesi di rapina
aggravata in concorso, anche del reato di ricet-
tazione. L’ordinanza di custodia cautelare è
stata notificata al destinatario nella mattinata
di ieri.

Gdf Roma: Agenzia delle Dogane e Monopoli intercettano 
all’aeroporto di Ciampino circa 800.000 euro in contanti
di valuta non dichiarata nei primi tre mesi dell’anno

Denaro contante nascosto 
nei barattoli di cioccolata

Rapinano 3 supermercati in due settimane
Fonte Nuova: eseguita ordinanza
di custodia cautelare nei confronti di un 49enne
I Carabinieri della Compagnia di
Monterotondo (RM), al termine di un’articolata
e tempestiva attività investigativa coordinata
dalla Procura della Repubblica di Tivoli, hanno
dato esecuzione a un’ordinanza di custodia
cautelare in carcere nei confronti di un cittadi-
no italiano di 49 anni, con precedenti di polizia,
gravemente indiziato di essere l’autore, in con-
corso con un’altra persona al momento non
identificata, di tre rapine avvenute in altrettan-
ti supermercati del comune di Fonte Nuova tra
Settembre e Ottobre 2024. Secondo quanto rico-
struito nel corso delle indagini, il primo episo-
dio risale all’11 settembre 2024, quando, intor-
no all’ora di pranzo, due persone, giunte a
bordo di uno scooter nella zona Santa Lucia,
avrebbero fatto irruzione in un supermercato.
Uno dei due, armato di pistola, con volto travi-
sato e guanti calzati, avrebbe minacciato l’ad-
detto alle casse costringendolo a consegnare
l’intero incasso, ammontante a circa 2.500 euro.
La fuga, inizialmente tentata a bordo del ciclo-
motore, sarebbe stata poi completata con
un’auto sottratta con violenza a due donne
appena sopraggiunte, successivamente abban-
donata a poca distanza dal luogo del fatto. Un
secondo episodio, simile nelle modalità, sareb-
be avvenuto la sera del 4 Ottobre 2024 presso
un altro supermercato della medesima località,
con un bottino di circa 1.000 euro. Le indagini,
condotte dalla Sezione Operativa della

Compagnia Carabinieri di Monterotondo,
hanno portato all’identificazione dell’indagato
grazie alla visione di numerose ore di filmati di
videosorveglianza e a riscontri di natura tecni-
co-scientifica effettuati dal RIS dei Carabinieri
di Roma. Sono stati sottoposti a sequestro la
pistola utilizzata durante i colpi e due ciclomo-
tori impiegati per le fughe, risultati entrambi
oggetto di furto. Su di essi erano state apposte
targhe non segnalate, nel tentativo di eludere i
controlli. L’indagato dovrà rispondere, oltre
che delle ipotesi di rapina aggravata in concor-
so, anche del reato di ricettazione. L’ordinanza
di custodia cautelare è stata notificata al desti-
natario nella mattinata di ieri.



In occasione della Giornata
internazionale dell’infermiere,
la Azienda sanitaria locale
Roma 3 ha intitolato l’ambula-
torio infermieristico, all’inter-
no del Poliambulatorio di Via
Coni Zugna a Fiumicino, alla
dottoressa Emanuela
Millevolte, infermiera decedu-
ta prematuramente che, con
grande passione e competen-
za, aveva partecipato all’avvio
delle attività sanitarie di que-
sta struttura. Il presidente
della Regione Lazio, Francesco
Rocca, ha tagliato il nastro, alla
presenza dei familiari della
dottoressa Millevolte, questo
pomeriggio alla cerimonia di
intitolazione e all’apposizione
di una targa in ricordo della
dottoressa scomparsa, insieme
al direttore generale della ASL
Roma 3, Laura Figorilli; la pre-
sidente di Federazione nazio-
nale degli ordini delle profes-
sioni infermieristiche, Barbara
Mangiacavalli; il presidente
dell’Ordine delle professioni
infermieristiche di Roma,
Maurizio Zega; il sindaco di
Fiumicino, Mario Baccini; i
consiglieri regionali del Lazio,
Emanuela Mari e Marco
Bertucci. 
«Oggi, in occasione della
Giornata Internazionale
dell’Infermiere, abbiamo inti-
tolato a Fiumicino l’ambulato-
rio infermieristico “Emanuela
Millevolte”, un presidio dedi-
cato a chi, ogni giorno, si pren-
de cura di noi con professiona-
lità, empatia e dedizione. Un
momento carico di significato,
in memoria di Emanuela, che
ha fatto della sua professione
una missione al servizio della
comunità. Emanuela ha fre-
quentato la scuola Virginia
Agnelli ed è stata una croce-
rossina, incarnando i valori di
chi “ama, conforta, lavora e
salva”. Come Regione Lazio

continueremo a investire nel
rafforzamento dell’assistenza
territoriale: 3.800 nuovi infer-
mieri e 168 milioni di euro, per
una sanità sempre più vicina ai
cittadini. Grazie a tutti gli
infermieri: la vostra presenza
fa la differenza, ogni giorno»,
ha dichiarato Francesco Rocca,
presidente della Regione
Lazio. «In questa occasione
voglio ringraziare il personale
infermieristico della nostra
ASL capace di entrare nella
quotidianità dei pazienti e
delle loro famiglie con profes-
sionalità, rispetto, sensibilità e
imprescindibile umanità,
sostenendo i loro momenti più
delicati e rendendo così le
nostre strutture luoghi di cura
accoglienti», ha affermato
Laura Figorilli, direttore gene-
rale della ASL Roma 3.
«Quanto noi infermieri faccia-
mo, ciò che siamo, che siamo
diventati e che diventeremo,
evolvendoci, ha sempre un
solo obiettivo: il servizio ai cit-
tadini, ai nostri assistiti.
L’invito per questo 12 maggio
è di ritornare al gesto assisten-
ziale, che ci contraddistingue
dalle altre categorie professio-
nali in ambito sanitario.
Entrare in relazione con la per-

sona: un’azione che è intrisa di
scienza e coscienza e che è
stata ben presente in tutta la
carriera della collega
Millevolte», ha aggiunto
Barbara Mangiacavalli, presi-
dente di Fnopi. «Gli infermieri
romani si inchinano ad una
collega che ha onorato la pro-
fessione: la cerimonia di oggi
rende giustizia non solo a lei,
ma a tutta la professione infer-
mieristica romana che, nella
ricerca come nella pratica pro-
fessionale, è un punto di riferi-
mento essenziale per la
domanda di salute di tutta la
comunità romana e provincia-
le», ha sottolineato Maurizio
Zega, presidente dell’Opi di
Roma. Nel 2024 il poliambula-
torio di Fiumicino ha erogato
20.677 prestazioni, con un
tasso di occupazione del 95%.
In particolare, il servizio infer-
mieristico è organizzato e
gestito da infermieri, erogando
nel 2024 24.334 prestazioni, di
cui 21.151 prelievi e 3.182 atti-
vità di ambulatorio.

Bertucci-Mari:
“Prosegue  rafforzamento
sanità territoriale”
“La Regione Lazio ha inaugu-
rato oggi all’interno del

Poliambulatorio di Via Coni
Zugna a Fiumicino l’ambula-
torio Infermieristico intitolato
a Emanuela Millevolte, un
momento dal duplice signifi-
cato simbolico, in occasione
della Giornata Internazionale
dell’Infermiere ed in memoria
della dottoressa Millevolte,
che del suo lavoro ha fatto mis-
sione e vocazione.
Ringraziamo per quanto sta
realizzando Laura Figorilli,
direttore generale della Asl
Roma 3. Un presidio di assolu-
ta importanza, in un’opera di
ricostruzione e potenziamento
dei servizi territoriali che non
si limita alle sole strutture, ma
anche alle assunzioni di perso-
nale sanitario e ad uno stanzia-
mento di fondi che permetterà
di fornire ai cittadini una sani-
tà moderna e vicina alle loro
necessità: su questo sta proce-
dendo l’opera incessante del
presidente Rocca in tutte le
Asl, con risultanti ogni giorno
più evidenti”, così in una nota
Marco Bertucci, Presidente
della Commissione Bilancio
del Consiglio Regionale del
Lazio, ed Emanuela Mari,
Presidente della Commissione
Affari europei e internazionali,
cooperazione tra i popoli.

Giornata dell’Infermiere, Rocca e Figorilli
visitano il Poliambulatorio di Fiumicino
Con i rappresentanti istituzionali e i presidenti Mangiacavalli e Zega
l’intitolazione del servizio infermieristico alla dottoressa Emanuela Millevolte

Roma Capitale ha istituito pres-
so la società Aequa Roma Spa
uno specifico sportello per la
definizione dei procedimenti
relativi ad IMU e TASI degli
impianti sportivi. L’iniziativa
ha l’obiettivo di garantire una
verifica puntuale delle posizio-
ni relative all’applicazione IMU
e TASI per gli impianti sportivi,
nell’ottica di massima collabo-
razione amministrativa. I con-
tribuenti interessati potranno
presentarsi allo sportello previa
prenotazione da effettuarsi
all’indirizzo mailimu.attimira-
ti@aequaroma.it. Lo sportello
potrà esaminare sia le pratiche
correnti relative ai procedimen-
ti di contraddittorio preventivo
che quelle pregresse relative ad
annualità già oggetto di accer-
tamento fornendo assistenza
specifica volta alla definizione
complessiva delle posizioni tri-
butarie e degli eventuali con-
tenziosi pendenti.

Impianti sportivi,
istituito
lo Sportello
per IMU e Tasi
Presso Aeque Roma,
previa prenotazione,
possibilità di verifica
puntuale delle posizioni
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“Bivacchi, vetri rotti,
immondizia ovunque:
questo resta dopo l’ultimo
festino di sbandati che ha
deturpato pubblico il
parco ‘Luciano Ricca’ e il
parcheggio della scuola
‘Case e Campi’, nel cuore
de La Giustiniana. Uno
spazio che si estende tra
due plessi scolastici comu-
nali e la stazione FL3. A
quasi un anno dalla diret-
tiva del Municipio XV che
prevedeva di sistemare
una volta per tutte la
situazione dell’area, non
ancora regolarizzata sul
piano catastale e patrimo-
niale da Roma Capitale, e
di ripristinare l’intero spa-
zio per renderlo piena-
mente fruibile in sicurezza
da tutti i cittadini, nulla è
stato fatto”. Lo dichiarano
in una nota congiunta
Fabrizio Santori, capo-
gruppo della Lega
Capitolina, e Marco
Palazzi, capogruppo Lega
in XIV Municipio, che
hanno raccolto le proteste
e la preoccupazione di
molti residenti e delle
famiglie che frequentano
la scuola, al confine tra il
XIV e il XV Municipio.
“La situazione invece di
migliorare peggiora. Il
sindaco Gualtieri guarda
lontano, a grandi ed ecce-
zionali eventi, ma finisce
con l’inciampare dimenti-
cando ancora una volta i
romani, le loro esigenze e
la quotidianità di chi nella
Capitale vive e lavora
ogni giorno.
Presenteremo un’interro-
gazione su quanto accade:
chiediamo di sapere se
l’iter amministrativo è
stato concluso e quali
provvedimenti si intenda-
no comunque nell’imme-
diatezza attuare per la
sicurezza e la fruibilità
dell’area”, concludono
Santori Palazzi.

Santori-Palazzi
(Lega):
“Giustiniana, 
bivacchi
al parco
Ricca abbandonato
dal Campidoglio”
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Municipio XV

Apre l’arena
del cinema a
Forte Antenne
Domani la
presentazione
con Pupi Avati
Partirà il 15 Maggio il festival
del cinema del II municipio a
Forte Antenne, nella magica
arena estiva nel cuore di Villa
Ada. La manifestazione - con
una fitta programmazione fino
ad ottobre - sarà presentata
insieme ad un ospite speciale.
Pupi Avati, regista e sceneggia-
tore, che ha appena ricevuto il
premio alla carriera ai David di
Donatello, aprirà la kermesse.
L’appuntamento è alle 19.30 con
la partecipazione dell’assessore
alla Cultura di Roma
Massimiliano Smeriglio e della
presidente del II municipio
Francesca Del Bello. Insieme a
loro a moderare l’incontro ci
sarà l’attore e sceneggiatore
Francesco Marioni. Dopo l’in-
contro ed il dibattito sarà proiet-
tato il film Cult del regista «La
casa dalle finestre che ridono»
L’ingresso è gratuito fino ad
esaurimento posti. Evento orga-
nizzato dal “Condominio APS”
assieme ad “Hollywood Tutto
sul Cinema” 



Gualtieri: “Roma dimostra ancora una volta
di saper accogliere grandi eventi, grazie 
a istituzioni, forze in campo e volontari”

Presentati a Ostia il fumetto “Skaters of Justice” e il World Skateboarding Tour 2025
Lo sport per il sociale, per i giovani
e per valorizzare le periferie di Roma
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“Skaters of Justice” è il fumetto presenta-
to ufficialmente l’altra mattina presso lo
Skate Park “The Spot” di Ostia.
L’iniziativa è stata promossa dalla
Presidenza dell’Assemblea Capitolina
con il supporto dell’Assessorato al
Personale e alla Comunicazione
Istituzionale di Roma Capitale.
All’evento hanno partecipato la presi-
dente Svetlana Celli e il vicepresidente
dell’Assemblea Capitolina Paolo Ferrara;
Massimo Calviati, consigliere della
Federazione Italiana Sport Rotellistici; il
Gen. B. Antonio Marco Appella, coman-
dante del Centro Sportivo Fiamme
Gialle. Erano presenti, tra gli altri, anche
il consigliere capitolino Giovanni
Zannola, il presidente Mario Falconi e la
vicepresidente con delega a Transizione
Ecologica, Ambiente e Sport Valentina
Prodon del Municipio X. “L’iniziativa -
spiega la presidente dell’Assemblea
capitolina Svetlana Celli - vuole mettere

in luce l’importanza del tema sociale,
l’aggregazione dei giovani e la valorizza-
zione delle periferie attraverso lo sport,
promuovendo valori di legalità e inclu-
sione. Il fumetto “Skaters of Justice” è un
esempio concreto di come lo sport possa

essere un veicolo di cambiamento positi-
vo”. “Il fumetto racconta la storia dello
Skate Park “The Spot” di Ostia, un luogo
che è diventato simbolo di rinascita e
aggregazione per i giovani della periferia
romana. Attraverso le avventure dei pro-

tagonisti, esplora temi come la legalità,
l’inclusione sociale e la resilienza,
mostrando come lo skateboarding possa
essere un potente strumento di trasfor-
mazione personale e comunitaria”, affer-
ma il consigliere capitolino e vicepresi-
dente dell’Assemblea capitolinaPaolo
Ferrara. Roberto Marotta, segretario
generale World Skate Organisation, ha
annunciato e illustrato i dettagli del
World Skateboarding Tour 2025 con le
tappe di Ostia Park (1-8 giugno 2025),
con una settimana di skateboarding nel-
l’iconico bowl di Ostia, con musica, cul-
tura urbana e il mare; e di Colle Oppio
Street (8-15 giugno 2025), nel cuore di
Roma, vicino al Colosseo.
L’organizzazione, inoltre, ha aperto le
iscrizioni per i volontari del World Skate
Tour, offrendo un kit, pasti e assicurazio-
ne per tutta la durata del volontariato. I
giovani interessati possono iscriversi sul
sito www.fisr.it.

“Apprendiamo con grande
soddisfazione che il
Consiglio dei Ministri ha
approvato il decreto legisla-
tivo in materia di prevenzio-
ne e contrasto al bullismo e
al cyberbullismo, in attua-
zione della delega contenuta
nell’art. 3 della L. 70 del
2024. Con questo provvedi-
mento, il Governo - e, nello
specifico, il ministro
Valditara - conferma tutta la
propria attenzione su quella
che, negli ultimi anni, è dive-
nuta una vera e propria
piaga sociale e adotta una
serie di disposizioni volte a
sensibilizzare ragazzi e fami-
glie sui rischi e sulle respon-
sabilità legati all’uso dei
social e a offrire una maggio-
re tutela alle vittime di bulli-
smo e di cyberbullismo. Un
indubbio passo avanti su un
tema sempre più attuale e
drammatico che istituzioni,
scuola e famiglie hanno il
dovere di affrontare in manie-
ra sinergica a salvaguardia di
tutti quei giovani che subisco-
no, spesso in silenzio e tra
l’indifferenza generale,
angherie di ogni genere.
L’auspicio è che si possa per-
venire presto a una condizio-
ne di piena tutela dei diritti di
queste persone, anche al fine
di evitare il ripetersi di trage-
die già avvenute anche nel
recente passato”. Lo dichiara,
in una nota, la capogruppo
capitolina di Forza Italia
Rachele Mussolini.

Mussolini 
(FI): “Bene 
approvazione
decreto 
legislativo
su prevenzione
e contrasto 
a bullismo e
cyberbullismo” 

“Roma ha vissuto un altro fine settima-
na straordinario, dimostrando ancora
una volta la sua capacità di accogliere,
con efficienza e spirito di comunità,
eventi di portata eccezionale. Oltre
100mila persone sono accorse in piazza
San Pietro, per il primo Regina Coeli di
Papa Leone XIV, un momento storico
che ha richiamato decine di migliaia di
fedeli da tutto il mondo. Nella stessa
mattinata 150.000 persone hanno par-
tecipato alla Race for the Cure che ha
riempito la città di solidarietà, energia
e speranza. Gestire in contemporanea
due eventi così imponenti, ognuno con
un massiccio afflusso popolare, con le
conseguenti esigenze di sicurezza, è
stata un’altra sfida affrontata e supera-

ta con competenza e dedizione.
Desidero ringraziare tutte le istituzioni
e le forze in campo: la Questura, la
Prefettura, le Forze dell’Ordine, Forze
Armate, i Vigili del fuoco, la Polizia
Locale, la Protezione Civile, i volontari,
il personale del 118, Ama, Atac e tutti
coloro che hanno contribuito a garanti-
re lo svolgimento sereno e sicuro di
queste grandi manifestazioni popolari.
Roma si è dimostrata ancora una volta
all’altezza dei suoi compiti, una città
capace di accogliere e unire. Una capi-
tale viva, solidale, sempre pronta a rac-
cogliere ogni sfida con passione e ritro-
vato orgoglio”. - Lo comunica in una
nota il sindaco di Roma Roberto
Gualtieri.

Oggi martedì 13 maggio, alle 13 in diretta 
Facebook la presentazione del dossier
Edicole, Santori (Lega): “la crisi 
del settore tra sfide normative 
e innovazione: e il futuro?”
Domani, martedì 13
maggio, alle ore 13, sarà
trasmessa in diretta
Facebook sulla pagina
ufficiale @fabriziosan-
toriofficialpage, la pre-
sentazione del dossier:
‘La crisi delle edicole a
Roma’, a cura dell’On.
Fabrizio Santori, consi-
gliere dell’Assemblea
Capitolina. Un lavoro
dettagliato, frutto di
accessi agli atti, testimonianze e analisi, che
svela la drammatica situazione delle edicole

romane: centinaia di
chioschi chiusi, abban-
donati o riconvertiti
illegalmente, mentre la
città perde uno dei suoi
presidi culturali più
iconici. Durante la
diretta”, spiega Santori,
“ verranno illustrati
dati inediti, le cause
reali del declino, i rischi
di speculazione com-
merciale e le proposte

concrete per il rilancio di questi spazi fonda-
mentali per la vita dei quartieri”.

Ostia, sorpreso a rubare 
su un’auto sul lungomare
Carabinieri arrestano 62enne e recuperano 
la refurtiva, valigie e bagagli di una turista francese
I Carabinieri della Stazione
Roma Ostia hanno arrestato un
62enne, originario della provin-
cia di Reggio Calabria, già noto
alle forze dell’ordine, gravemen-
te indiziato del reato di furto su
autovettura. Lo scorso pomerig-
gio, l’uomo è stato sorpreso da
un Carabiniere del Nucleo
Investigativo di Ostia, in transito
su lungomare P. Toscanelli,
mentre armeggiava ed estraeva
furtivamente uno zaino e due
borsoni da un’auto in osta. Con
l’ausilio di una pattuglia dei
Carabinieri della Stazione di
Ostia, l’indagato è stato bloccato
e la refurtiva recuperata, poi

riconsegnata alla proprietaria,
una turista francese di 45 anni. I
Carabinieri hanno perquisito
l’auto in uso al 62enne, parcheg-

giata poco distante, dove hanno
rinvenuto numerosi arnesi atti
allo scasso, due sfollagente e due
coltelli a serramanico.



“Si concludono quattro giorni di
festa in onore di San Michele
Arcangelo, tra tradizione, musica,
arte e spettacolo. Festeggiamenti del
Santo Patrono che abbiamo aperto
ufficialmente giovedì 8 maggio con
la Processione, mai come quest’anno
partecipata e densa di significato,
proseguiti venerdì con il concerto dei
cori delle Parrocchie e conclusisi poi
con un weekend ricco di eventi nel
cuore del centro storico di Cerveteri.
Una festa che ha dimostrato quanto
la nostra comunità sia vivace e capa-
ce di tenere vive le tradizioni.
Ringrazio per il lavoro svolto
l’Assessore alla Cultura Francesca
Cennerilli e l’Assessore ai Rapporti
con i Rioni e la Pro Loco Manuele
Parroccini che insieme alla Pro Loco
e al Presidente Emanuele Badini
hanno lavorato a questo evento. Un
particolare ringraziamento a tutte le
donne e gli uomini dei nostri Rioni,
veri custodi delle nostre tradizioni,
che hanno reso questi giorni unici
facendoci vivere momenti davvero
emozionanti”. A dichiararlo è Elena
Gubetti, Sindaco di Cerveteri, all’in-
domani della Festa di San Michele
Arcangelo, Santo Patrono di
Cerveteri. "Durante la Festa di San
Michele Arcangelo - aggiunge il
Sindaco Gubetti - siamo stati prota-
gonisti di un altro grande evento che
ci riempie di orgoglio, la Necropoli
della Banditaccia, grazie alla dispo-
nibilità del Parco Archeologico e del
Direttore Vincenzo Bellelli, è stata
teatro di una tappa del Premio
Strega, la rassegna letteraria più
importante d’Italia che per il terzo
anno ha scelto Cerveteri per far cono-
scere la dozzina di autori finali-
sti. L'evento è stata inserito
all'interno della tre giorni del
Festival Letterario Etrusco,
anch’esso divenuto negli anni un
appuntamento immancabile per
la nostra città. Tre giorni in cui
abbiamo potuto conoscere tantis-
simi autori, molti anche di fama
nazionale e riconosciuta, in una
location unica al mondo. La rispo-
sta del pubblico è stata importan-
tissima, a testimonianza di quanto
negli anni Cerveteri sia cresciuta e
sia divenuta un riferimento cultu-
rale per la promozione letteraria.
Un sentito ringraziamento a tutti
coloro che hanno lavorato in queste
settimane per questa meravigliosa
tre giorni di libri, partendo
dall’Assessore Federica
Battafarano, l’Ufficio Cultura e il
personale della Biblioteca comunale
Nilde Iotti, la cui costante presenza
rappresenta per il nostro Ente un

importante punto di riferimen-
to”. “Siamo giunti alla Festa di San
Michele Arcangelodopo mesi di
incontri e pianificazione - ha dichia-

rato l’Assessore alla Cultura del
Comune di Cerveteri Francesca
Cennerilli - volevamo fosse una festa
che portasse nella nostra città e nel

nostro Centro Storico famiglie, ragaz-
zi e bambini. Dagli appuntamenti
organizzati dai Rioni agli spettacoli
serali, con una straordinaria Rino
Gaetano Band ed un intramontabile
Miki Johnson e il suo corpo di ballo,
per due giorni a Cerveteri c’è stato un

continuo via vai di persone. Questo
della Festa del Patrono è stato il
secondo grande evento andato in
scena sotto il mio Assessorato da
quando mi sono insediata in Giunta e
non posso che essere soddisfatta di
quanto fatto. Il lavoro sta continuan-
do: davanti a noi, abbiamo una lunga
stagione estiva da affrontare, una sta-
gione durante la quale vogliamo pro-
porre tanti eventi di qualità e capaci
di soddisfare un pubblico sempre più
ampio. Ma soprattutto, vogliamo
giungere pronti più che mai alla
Sagra dell’Uva e del Vino dei Colli
Ceriti, l’evento più importante della
nostra tradizione il cui conto alla
rovescia, con l’annuncio del tema dei
carri allegorici, è iniziato proprio ieri.
A conclusione della Festa di San
Michele Arcangelo, ci tengo a ringra-
ziare tutti coloro che in queste setti-
mane hanno lavorato affinché tutto

andasse nel migliore dei modi, dalla
Pro Loco ai Rioni senza dimenticare
chiaramente il personale dell’Ufficio
Cultura, sempre estremamente atten-
to e disponibile nel seguire le indica-
zioni dell’assessorato e dell’ammini-
strazione”

In contemporanea ai festeggiamenti patronali, grande successo alla Necropoli 
della Banditaccia per il “Premio Strega” e il “Festival Letterario Etrusco”

Festa di S. Michele Arcangelo
Una festa di tutta Cerveteri
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Soddisfatto il Sindaco di Cerveteri Elena Gubetti:
“Q uattro giorni di festa frutto di un grande lavoro
di squadra. Importante il ritorno della Pro Loco

a capo dell’organizzazione, ripartenza non era facile”
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Soddisfazione espressa
dell’assessore Parroccini
“Una quattro giorni di festa straordi-
nari, cominciata con la parte legata
alle tradizioni religiose, con una
emozionantissima processione e pro-
seguita con la festa nel Centro Storico
– ha dichiarato Manuele Parroccini,
Assessore ai Rapporti con Rioni e
Pro Loco – una festa sulla quale stia-
mo lavorando da tempo, sulla quale
c’è stata una sinergia corale forte
insieme al Sindaco, alla collega in
Giunta Francesca Cennerilli, ai Rioni
e alla Pro Loco di Cerveteri. Ed è
proprio sulla presenza della Pro
Loco che voglio soffermarmi, un
ritorno a capo dell’organizzazione
della Festa patronale che abbiamo
fortemente voluto, un impegno che
avevo preso sin dal mio insediamen-
to e che grazie anche alla disponibili-
tà del Presidente Emanuele Badini è
stato possibile mantenere. Non era
facile ripartire, soprattutto dopo
diversi anni di inattività, ma l’impe-
gno profuso è stato tanto e i primi
importanti risultati si sono già visti
in questa occasione. Da sempre sono
convinto che l’attività della Pro Loco
sia un elemento fondamentale in
ogni città e la ritrovata armonia non
potrà che rappresentare un valido
punto di forza per la città e per tutti
gli eventi che si svolgeranno da qui
in futuro. Alla Pro Loco, ai Rioni,
ancora una volta protagonisti con
tante iniziative e attività, dalla Gara
della Stesa alla Gara del Dolce, fino
alla Sfilata delle Carrozzelle e al
Palo della Cuccagna, che ha gremito
all’inverosimile il Parco della
Legnara, il mio più sincero ringra-
ziamento e l’impegno personale e di
tutta l’amministrazione di tornare
nuovamente a sederci allo stesso
tavolo per organizzare insieme tanti
altri appuntamenti per tutta la città.

Evviva Cerveteri, evviva la
Pro Loco, evviva i Rioni!”.
La Gara della Stesa, che di
fatto ha inaugurato il pro-
gramma di attività della
due giorni del Centro
Storico, è stata vinta dal
Rione Madonna dei
Canneti. A farla “da padro-
ne” per la Gara del Dolce
invece è il Rione Boccetta,
che si aggiudica il titolo
del più buono con Sabrina
Valeri e del più simpatico
con Giulia Piergentili. È di
Anita Cinquantini del
Rione Garbatella invece il dolce più
bello. Nella Sfilata delle Carrozzelle
invece, “medaglia d’oro” al Rione
Casaccia, che precede il Rione
Madonna dei Canneti. Madonna dei
Canneti che invece vince il Palo della
Cuccagna, con la Pro Loco di
Cerveteri che si classifica in seconda
posizione. Mentre nel Centro Storico
si svolgevano i festeggiamenti di San
Michele Arcangelo, la Necropoli
della Banditaccia ha ospitato il
Premio Strega e il Premio Letterario
Etrusco. “Una partecipazione di
pubblico davvero straordinaria in
questa tre giorni di libri e presenta-
zioni - ha dichiarato l’Assessore
Federica Battafarano - per la prima
volta, abbiamo scelto di cambiare
location a queste due rassegne, por-
tandole nel posto più ricco di storia,
nel posto che rende Cerveteri famo-
sa nel mondo, ovvero il sito Unesco
della Necropoli. Ospitare il Premio
Strega per ben tre anni di fila è un
onore e un privilegio: un appunta-
mento che ogni anno ci permette di
entrare in contatto con quella lette-
ratura contemporanea capace di
interpretare il nostro tempo. Un
tempo che chiede risposte comples-
se, coraggio di visione e profondità

di sguardo. E proprio questo è quel-
lo che ci hanno offerto gli autori e le
autrici della dozzina.
Personalmente, ci tengo a ringrazia-
re la Fondazione Bellonci, il
Direttore del Parco Archeologico
Vincenzo Bellelli, la Fondazione
Cariciv di Civitavecchia, Unicoop
Tirreno, Artemide Guide,
‘ARTmosfera’, le librerie partner
‘Mondadori Bookstore Cerveteri’ e
‘Il Rifugio degli Elfì’ e tutto il perso-
nale comunale per il continuo e con-
creto sostegno”.

mercoledì 14 maggio 2025



L’enogastronomia tipica del Lazio,
con le sue eccellenze, torna con la
quarta edizione di “Assaggi”, nei
mirabili scenari di due antichi chio-
stri: uno medievale, tra colonnati,
sculture in pietra e pozzo seicentesco,
e l’altro rinascimentale. L’obiettivo,
dunque, non sarà solo aprire una
vetrina di modello fieristico ma cele-
brare l’identità culturale della regione
in quello che si propone come un
incontro tra patrimoni: quello storico-
architettonico, che custodisce la
memoria profonda del territorio, e
quello enogastronomico, fatto di bio-
diversità, saperi, materie prime e arti-
giani del gusto. 
Da sabato 17 a lunedì 19 nel cuore di
Viterbo, la kermesse “Assaggi”,
Salone dell’Enogastronomia Laziale
sarà protagonista di una staffetta di 3
giorni, con 70 espositori, show-coo-
king, laboratori, e ancora talk, chef
stellati, percorsi sensoriali e degusta-
zioni per celebrare i sapori, gli odori,
i colori e le eccellenze delle produzio-
ni agroalimentari del territorio, in un
contesto d’eccezione che unisce tradi-
zione, bellezza e cultura. Ospitato per
la prima volta all’interno del
Complesso di Santa Maria in Gradi
(800 anni di storia e edificio costruito
nel XIII secolo sotto Papa Innocenzo
IV, uno dei luoghi simbolo della sto-
ria della Città dei Papi), ”Assaggi”
edizione 2025 rimane sempre di più

un punto di riferimento
per gli appassionati
del Food & Beverage e
per gli operatori del
settore a cui, in
aggiunta all'accesso al
salone durante l'aper-
tura al pubblico del
sabato (dalle 10,00 alle
19,30) e della domenica (dalle
11.00 alle 19.30), è riservata la gior-
nata di lunedì 19 maggio, con ingres-
so gratuito dalla mattina fino alle
14,00. E a confermare il carattere dif-
fuso e coinvolgente della manifesta-
zione, tornerà anche ”Fuori Assaggi”
che da giovedì 15 a martedì 20, risto-

ranti, botteghe, enote-
che e locali del centro
e della provincia
diventeranno prota-
gonisti di un raccon-
to che si espande

oltre gli spazi del salo-
ne. Cene a tema, aperi-

tivi narrati, degustazioni
guidate e incontri con i pro-

duttori costruiscono un'esperien-
za che coinvolge la città, chi la abita e
chi la scopre per la prima volta. 
Altra nuova location della manifesta-
zione sarà, per la prima volta, la pre-
stigiosa sede dell’Università della
Tuscia, nuovo spazio che potrà acco-

gliere un pubblico più numeroso,
all’interno della sua Aula Magna, tra
dibattiti, laboratori sensoriali e scam-
bi culturali dedicati al mondo enoga-
stronomico. Ospite atteso che aprirà
questa IV edizione, lo chef Gabriele
Bonci, celebre panificatore e pizzaiolo
romano e testimonial della kermesse,
che sarà protagonista di un’intervista
dedicata a “Le mani nella Terra” (ore
13,00) e subito dopo (ore 13,30) terrà
uno show cooking dal titolo “Il pollo
nel pane”. Mentre a chiusura di que-
sta IV edizione, lunedì alle ore 10,00
lo chef romano Andrea Pasqualucci,
darà vita ad un dialogo e scambi pro-
fessionali tra i presenti, e dove inter-
verrà anche lo chef Sébastien Riou
Stella Michelin e icona della gastrono-
mia internazionale, per affrontare il
tema “dell’evoluzione della ristora-
zione all’insegna della qualità”. 
Insomma, dall’olio extravergine d’oli-
va, al vino e ai formaggi con i salumi,
passando per le nocciole, le castagne e
il miele, “Assaggi” sarà l’occasione
per riscoprire i gusti veri ed autentici
della regione laziale, e delle sue mol-
teplici aziende che ne custodiscono la
tradizione. Info:
infoassaggisalone.com - Biglietti onli-
ne a € 5,00 e salta la coda alle casse,
oppure alla biglietteria durante i gior-
ni dell’evento al costo di € 7,00.

Andrea Zampetti

La IV edizione della kermesse sarà un viaggio nei cinque sensi tra gusto, storia e laboratori stellati

Torna a Viterbo “Assaggi”: da sabato
ospiterà il Salone dell’Enogastronomia

Da oggi al 13 di agosto arriva a
Palazzo delle Esposizioni di
via Nazionale “Dal Cuore Alle
Mani: Dolce&Gabbana”. È qui
che, dopo Milano e Parigi, la
mostra - accolta con un’af-
fluenza senza precedenti, con
orari estesi per soddisfare una
domanda sempre più elevata -
apre un nuovo e atteso capito-
lo negli spazi firmati da Pio
Piacentini e inaugurati nel
1883, un luogo simbolico della
cultura visiva contemporanea
e del patrimonio condiviso, il
più grande spazio espositivo e
culturale del centro della capi-
tale, che negli anni ha promos-
so e inaugurato , attraverso
grandi mostre, rassegne cine-
matografiche e incontri lettera-
ri e divulgativi. 
Un ritorno in Italia che si carica
di nuovi significati: non un
semplice riallestimento, ma
una narrazione ripensata per il
contesto, dove le creazioni di
Domenico Dolce e Stefano
Gabbana entrano in dialogo
con l’impianto architettonico
neoclassico, scenografia unica
per un viaggio non solo nella
moda, ma nel tempo, nell’arte,
nella memoria e nella materia.
La mostra, promossa da
Assessorato alla Cultura di
Roma Capitale e Azienda
Speciale Palaexpo, con il patro-
cinio di Roma Capitale, pro-
dotta e organizzata da Azienda
Speciale Palaexpo con IMG e
curata da Florence Müller
(curatrice di arte e moda pro-
fessoressa e autrice di fama
internazionale ha vinto tre
volte il premio del Grand Prix
du Livre de Mode) con le sce-
nografie di Agence Galuchat,
raccoglie oltre duecento crea-
zioni uniche di
Dolce&Gabbana, simbolo dello
stile italiano dell’Alta Moda. 
“Dal Cuore Alle Mani:
Dolce&Gabbana” è una lettera
d’amore aperta alla cultura ita-
liana, da sempre ispirazione e
musa delle creazioni di
Domenico Dolce (siciliano nato
nel 1958) e Stefano Gabbana
(lombardo nato nel 1962), dei
quali ripercorre lo straordina-
rio processo creativo – dal
cuore, da cui scaturiscono le
idee, alle mani, attraverso cui
le stesse prendono forma.
L’esposizione, inoltre, include
il lavoro di selezionati artisti
visivi in dialogo con la creativi-
tà dei due stilisti. Il percorso
espositivo si sviluppa in un
susseguirsi di grandi sale
immersive su una superficie di
circa 1.500 mq, esplorando il
pensiero creativo e non con-
venzionale del brand nel
mondo del lusso – elegante,
sensuale e unico, ma anche iro-
nico, irriverente e rivoluziona-
rio. Le creazioni sono racconta-
te attraverso una serie di temi

che evidenziano le molteplici
influenze culturali italiane alle
radici di Dolce&Gabbana: dal-
l’arte all’architettura, dall’arti-
gianato d’eccellenza al folklo-
re, dalla musica all’Opera, il
Balletto, il teatro e, natural-
mente, le suggestioni della
“dolce vita”. 
Nato nel 1985, il brand
Dolce&Gabbana è leader inter-
nazionale nel settore della
moda e del lusso. I fondatori,
Domenico Dolce e Stefano
Gabbana, sono da sempre la

fonte creativa di tutte le
attività del brand, nonché i
primi registi delle strategie di
sviluppo. Espressione di italia-
nità, il Gruppo crea, produce e
distribuisce abbigliamento,
accessori, fragranze e cosmeti-
ci, orologi e gioielli, ed è pre-
sente nei segmenti delle colla-
borazioni Lifestyle, dell’arre-
damento e delle creazioni uni-
che di Alta Moda. Biglietti
disponibili su mostradolcegab-

bana.com - Orari da domenica
a mercoledì 10.00-20.00 e da
giovedì a sabato 10.00-22.30
Ultimo ingresso 45 minuti
prima della chiusura. Biglietti
Intero € 17 - ridotto € 15 -
ragazzi dai 7 ai 18 anni € 10. Il
Palazzo Esposizioni di via
Nazionale è accessibile alle
persone con ridotta capacità
motoria o sensoriale da tre
ingressi privi di barriere archi-
tettoniche. 

D.A.
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Oltre duecento le creazioni in esposizione del brand simbolo dello stile italiano dell’Alta Moda
“Dal cuore alle mani: Dolce&Gabbana”
La mostra al Palazzo delle Esposizioni



Coppa delle Nazioni al Gran Premio: tutto quello che c'è da sapere sui 5 giorni di Villa Borghese
Equitazione - Torna “Piazza di Siena 2025”
A Roma torna la magia tra sport, arte e natura
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A Roma, quando arriva il momento di Piazza di Siena, non si celebra
solo uno dei concorsi ippici più prestigiosi al mondo: si rinnova un
legame profondo tra sport, bellezza e cultura, in uno scenario unico
come Villa Borghese. Dal 21 al 25 maggio 2025, la storica manifestazio-
ne internazionale – giunta alla sua 92esima edizione - tornerà ad ani-
mare il cuore verde della Capitale, trasformando ogni giornata in
un'esperienza irripetibile. Non è solo competizione, ma uno spettaco-
lo che intreccia l’eccellenza sportiva all’arte, alla musica e al paesaggio.
Piazza di Siena è un viaggio nel tempo e nello spazio: cavalieri e amaz-
zoni provenienti da tutto il mondo si incontrano sull’iconico Ovale per
scrivere nuove pagine di storia degli sport equestri. E lo fanno in un
contesto che lascia senza fiato, dove natura, sostenibilità e patrimonio
culturale si fondono armoniosamente. L’edizione 2025 si aprirà il 21
maggio con il tradizionale concerto inaugurale, momento simbolico
che darà il via a quattro intense giornate di gare. Tutti gli appunta-
menti saranno a ingresso gratuito, confermando una scelta che negli
ultimi anni ha contribuito ad avvicinare un pubblico sempre più vasto
e trasversale. Il programma sportivo si svolgerà tra la storica Piazza e
l’area del Galoppatoio, oggetto di un importante intervento di riqua-
lificazione promosso dalla Federazione Italiana Sport Equestri (FISE)
in collaborazione con Sport e Salute. Una trasformazione che ha resti-
tuito nuova vita e funzionalità a uno spazio fondamentale per l’even-
to. Ma Piazza di Siena è molto più di un grande evento sportivo. È un
modello virtuoso in cui manifestazione e luogo si esaltano a vicenda,
in una simbiosi perfetta. È un esempio di come Roma sappia unire la
sua storia millenaria alla capacità di accogliere il futuro, rendendo
ogni edizione un ponte tra tradizione e innovazione, tra passato e
visione.
NEL DETTAGLIO - Seicento cavalli, 468 atleti da tutto il mondo. È
solo uno dei tanti colori dell’affresco di Piazza di Siena, concorso ippi-
co giunto alla sua 92a edizione e in programma a Roma, a Villa
Borghese, tra il 21 e il 25 maggio. Un evento unico al mondo non sol-
tanto per il livello sportivo – Roma è tra le ‘magnifiche sette’ città delle
Rolex Series – ma anche e soprattutto per la location, tra restauri
(durante l’evento sarà svelata la Fontana dei Pupazzi restituita alla sua
antica bellezza), grandi opere e recuperi ambientali. E per un partico-
lare anche questo unico: l’evento sarà completamente gratuito in tutti
i suoi appuntamenti, dal salto ostacoli al polo. Lo CSIO, che conferma
la presenza di molti cavalieri ai vertici del ranking, affianca alle gare
internazionali ospitate nell’ovale di Piazza di Siena un ricco palinsesto
di prove nazionali e l’Italia Polo Challenge al Galoppatoio, portando
su Villa Borghese un’attenzione che si allarga a una platea di appas-
sionati immensa.
Tra gli appuntamenti clou c’è la Coppa delle Nazioni Intesa Sanpaolo
in programma venerdì 23 e preceduta dal volo delle Frecce Tricolori:
dieci nazioni tra le più quotate nel panorama mondiale del salto osta-
coli (Argentina, Brasile, Emirati Arabi, Francia, Gran Bretagna,
Germania, Italia, Paesi Bassi, Stati Uniti e Svizzera) saranno in campo
con una squadra di quattro cavalieri, mentre altre sei (Australia,
Belgio, Irlanda, Norvegia, Spagna e Svezia) saranno rappresentate a
titolo individuale portando a 16 il numero delle bandiere presenti.
L’evento, come da tradizione, è stato presentato oggi all’interno
dell’Ovale di Piazza di Siena da una ‘guest star’, l’attrice Matilde Gioli,
grande appassionata di sport equestri. A illustrare i contorni del gran-
de evento sono stati il presidente della Federazione Italiana Sport
Equestri Marco Di Paola e il presidente di Sport e Salute, Marco
Mezzaroma, organizzatori dell’evento; con loro, il presidente del
CONI Giovanni Malagò, l’assessore ai Grandi Eventi, Sport e Turismo
e Moda di Roma Capitale Alessandro Onorato, la vicepresidente della
Regione Lazio Roberta Angelilli, il capo del Dipartimento per lo Sport
Flavio Siniscalchi e Remo Chiodi, direttore generale per l’Ippica del
MASAF. Ma Piazza di Siena come sempre non sarà solo sport ma
anche bellezza, cultura, emozione. Il programma delle gare, al via gio-
vedì 22 e che si concluderà domenica 25 con il Rolex Gran Premio
Roma, avrà un magnifico prologo al tramonto di mercoledì 21 quan-
do l’arena di gara si presenterà come un teatro a cielo aperto per ospi-
tare il concento inaugurale ‘Opera is in the Air’ di Intesa Sanpaolo,
diretto dal maestro Alvise Casellati.

Gli interventi
Di Paola (presidente FISE): “Organizzare un evento in un monumen-
to come questo dà un senso di responsabilità”. Lo ha detto il presiden-
te della Federazione Italiana Sport Equestri Marco Di Paola durante la
conferenza stampa di presentazione del 92° CSIO Roma Piazza di
Siena – Master D’Inzeo. “Oggi in questa cornice meravigliosa ho una
punta di malinconia – ha aggiunto Di Paola –. Abbiamo iniziato que-
sta avventura nel 2017: un’avventura meravigliosa, una bellezza sotto
gli occhi di tutti. E io l’ho iniziata appena nominato presidente della
Federazione: avevo una paura matta, così mi sono rivolto a quello che
era il mio riferimento, il presidente Malagò, per chiedere un aiuto. E

lui mi rassicurò dicendomi: ‘Marco, non ti preoccupare, ho la persona
che ti risolve il problema’. E questa persona è Diego Nepi: da lì abbia-
mo iniziato questo percorso meraviglioso, di ispirazione, che ci ha
portato a questo risultato. E ho una punta di malinconia perché sarà
l’ultima edizione di Giovanni Malagò da presidente del CONI, che
ringrazio per tutto quello che ha fatto per lo sport in questi 12 anni”.
Un lavoro di squadra, quello che ha riportato lo splendore a Piazza di
Siena: “I ringraziamenti vanno al Comune di Roma, qui rappresenta-
to da Alessandro Onorato, perché ci permette di organizzare questo
evento, ai romani, a Sport e Salute che collabora con noi per realizza-
re tutto questo, alla Regione Lazio, al Ministero per lo Sport e i
Giovani, al Masaf, a tutte le istituzioni e alle forze armate che ci accom-
pagnano in questo cammino, agli sponsor, ai nostri atleti”. Giovedì 22,
prima della prima gara del Concorso, sarà la banda musicale della
Polizia Penitenziaria ad aprire lo show a Piazza di Siena.
Un’iniziativa, questa, inserita in un protocollo di intesa firmato nei
giorni scorsi con DAP e con il Corpo di Polizia Penitenziaria.
Marco Mezzaroma (Sport e Salute): Piazza di Siena, 92esima edizione,
ormai ci siamo. Il concorso ippico internazionale ufficiale di Roma
andrà in scena nel cuore di Villa Borghese per vivere un evento (gra-
tuito) unico al mondo dal 21 al 25 maggio 2025, e che oggi è stato intro-
dotto nella consueta conferenza stampa di presentazione. A prendere
la parola, tra gli altri, è stato Marco Mezzaroma, Presidente di Sport e
Salute: "Ringrazio tutti i presenti per essere qui. Siamo in un luogo
magico. Tutti coloro che vivono a Roma conoscono la sua bellezza, ma
grazie agli eventi sportivi come Piazza di Siena riesce ad essere anco-
ra più straordinaria. Mi auguro che un giorno possa nascere una
Fondazione, così come succede a New York, nella quale convogliare
tutte le energie di questo luogo unico, comprese quelle del Concorso
che abbiamo l'onore di organizzare con la FISE. Sarebbe un passo in
avanti importante per la crescita di un evento già internazionale e
famoso in tutto il mondo. Mi piace sottolineare che Piazza di Siena è
un evento gratuito: da sempre è aperto alla cittadinanza e va in scena
in un luogo che vive prima e dopo la manifestazione. L'obiettivo come
sempre è far crescere la passione per l’ippica, con spazi dedicati anche
ai più piccoli per avvicinarsi a questo splendido sport. Sono sicuro
che, ancora una volta, sarà un grande successo".
Malagò (pres. CONI): “Piazza di Siena è una venue olimpica, potreb-
be avere i cinque cerchi”. Lo ha detto il presidente del CONI Giovanni
Malagò, intervenuto alla conferenza stampa di presentazione del 92°
CSIO Roma Piazza di Siena - Master d’Inzeo. “Piazza di Siena c’è sem-
pre stata, è una costante dello sport a Roma: solo in occasioni eccezio-
nali ci si è dovuti fermare per qualcosa di straordinario e innaturale
che ha caratterizzato il pianeta, come la guerra o il Covid. Ringrazio
l’amico Marco Di Paola, un membro di giunta che conosco già da
prima della sua avventura in FISE”. Di Paola che ha ringraziato l'AD
di Sport e Salute, Diego Nepi Molineris: “Lo ritengo un formidabile
organizzatore e con il gusto dell’estetica. Basta guardare quello che c’è
attorno e si capisce come abbia messo in campo le sue caratteristiche.
Ci aspetta un quadriennio indispensabile, perché questo sport si fa in
due: c’è l’atleta e c’è il cavallo. Tu puoi essere l’atleta più forte del
mondo, ma se la ‘macchina’ non è competitiva i risultati non arrivano.
Gli investimenti sulla razza equina sono indispensabili, per il sistema
e per mantenere questa competitività”.

Roberta Angelilli (Vice Presidente Regione Lazio): Roberta Angelilli,
Vice Presidente Regione Lazio è intervenuta durante la conferenza
stampa di presentazione del 92esimo concorso di Piazza di Siena. "E'
un piacere essere presente in un evento tanto bello quanto importan-
te. Voglio sottolineare quanto questa organizzazione sia significativa
anche per la Regione Lazio e per questo dobbiamo fare squadra a tutti
i livelli. Ognuno di noi deve fare la propria parte. Siamo alla 92esima
edizione quindi si tratta di un appuntamento che fa parte della storia
di Roma e siamo davanti a qualcosa di straordinario. Tutti parlano
giustamente della bellezza della location qui a Villa Borghese, ma dob-
biamo ricordarcelo anche quando la manifestazione finirà perché si
tratta di un carattere predominante nella nostra Roma e in tutta Italia.
Piazza di Siena è internazionale e siamo sicuri che diventerà sempre
più grande e famosa perché abbiamo tutte le carte in tavola per rag-
giungere questo obiettivo. Giusto sottolineare che si tratta di un even-
to da sempre gratuito e che avvicina le persone allo sport. Per questo
abbiamo inaugurato una stagione, grazie ai finanziamenti raccolti
dalla Regione Lazio, dedicata allo sport, in cui avvicinare anche i più
giovani a questo splendido mondo. Grazie a tutti e buon divertimen-
to: sono sicura che sarà un'edizione memorabile".
Onorato (ass. Sport Roma Capitale): “Piazza di Siena non sarà solo
un’evento d’elite, ma uno show popolare”. L’assessore allo sport, al
turismo, alla moda e ai grandi eventi di Roma Capitale Alessandro
Onorato celebra la bellezza del 92° CSIO Roma Piazza di Siena -
Master d’Inzeo, in programma a Roma da mercoledì 21 a domenica 25
maggio. “Piazza di Siena, ormai definita la Wimbledon degli sport
equestri, era l’eccezione di un sistema che non funzionava - spiega
Onorato -. Oggi il sistema funziona: stiamo recuperando gli anni persi,
e tutto questo crea voglia di fare di più e di meglio. In questi giorni ci
sono gli Internazionali di tennis, la finale di Coppa Italia, le partite di
Roma e Lazio e non c’è stato un problema degno di nota”. “Per Roma
è un momento particolarmente positivo – ha proseguito Onorato –.
Viviamo una delle onde migliori, che ha retto a livello organizzativo
anche a un evento funesto e drammatico come la scomparsa di Papa
Francesco. Roma, negli ultimi mesi, ha dimostrato capacità di acco-
glienza, di impegno. Ieri, per la Race for the Cure, c’erano 150mila per-
sone, e Piazza di Siena rappresenta la ciliegina su una torta superpo-
sitiva. Un evento non solo evento d’elite ma una grande festa popola-
re, vista la possibilità di assistere gratuitamente allo show, ai concorsi,
ai caroselli, al polo. Celebriamo l’aumento di fatturato e dell’indotto
economico, una legacy verso la città grazie a FISE e Sport e Salute.
Piazza di Siena non è più un’eccezione, ma una perla che spinge le
persone come i turisti a rimanere un giorno in più. Non un punto di
arrivo ma la consapevolezza di remare tutti dalla stessa parte”
Siniscalchi (Dip. Sport Presidenza del Consiglio dei Ministri): “Il gioco
di squadra rende questo evento unico nel suo genere”. Queste le paro-
le di Flavio Siniscalchi, Capo del Dipartimento per lo Sport della
Presidenza del Consiglio dei Ministri, intervenuto durante la confe-
renza stampa di presentazione del 92° CSIO Roma Piazza di Siena -
Master d’Inzeo, in programma dal 21 al 25 maggio. “Sono felice di
portare i saluti del Ministro per lo Sport e i Giovani Andrea Abodi -
ha sottolineato Siniscalchi -. Abbiamo ricordato quanto questo evento
non sia un progetto finalizzato alla promozione dello sport, ma rias-
sume gli ingredienti di tutto quello che lo sport interpreta in base a
quello che è stato sancito dalla Costituzione. Sport per tutti, sport di
tutti, anche per i molteplici eventi collaterali che questa competizione
propone. Grazie alla FISE che ogni anno arricchisce l’evento con ini-
ziative soprattutto rivolte ai più giovani che si avvicinano a questo
mondo. Il tutto in un palcoscenico naturale unico al mondo che si
arricchisce ogni più grazie alla visione di Diego e Marco (Nepi
Molineris e Di Paola, ndr) che hanno arricchito una collaborazione
straordinaria: un gioco allargato di squadra che coinvolge Comune e
Regione per rendere questa manifestazione unica”.
Remo Chiodi (Direttore Generale Masaf): Remo Chiodi, Direttore
Generale Ministero dell'Agricoltura, della Sovranità Alimentare e
delle Foreste (Masaf) è intervenuto nella conferenza stampa di presen-
tazione del 92esimo concorso di Piazza di Siena: "Piazza di Siena è tra
gli eventi più ambiti al mondo per quanto riguarda gli sport equestri.
Sono sicuro che sarà un’edizione straordinaria in cui è giusto sottoli-
neare la presenza di tanti cavalli e cavalieri italiani in questa edizione.
Un dato che ci rende orgogliosi ma è giusto anche ricordare che que-
sto è uno sport che va sostenuto. In quest'ottica abbiamo iniziato un
progetto chiamato Master Talent, dedicato ai giovani cavalli. Si tratta
di un'iniziativa per sostenere lo sviluppo e la crescita del cavallo da
sella attraverso programmi di allenamenti mirati. 
Fondamentale per noi è ovviamente la collaborazione con la
Federazione Italiana Sport Equestri perché è giusto considerare il
cavallo un atleta a tutti gli effetti, curare la sua sicurezza e arrivare ad
avere con loro un'empatia. Godiamoci questo straordinario evento
che, come sempre, regalerà grandi emozioni anche quest’anno".
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di Maria Laura Sadolfo

Si è conclusa domenica 11
Maggio la 26ª edizione della
Race for the Cure, dove il pre-
stigioso Circo Massimo ha
accolto una straordinaria
manifestazione di solidarietà e
impegno sociale. In questo
contesto significativo, il
Collegio San Giuseppe De
Merode ha ricevuto un impor-
tante riconoscimento per il suo
pionieristico approccio al
benessere degli studenti attra-
verso l'integrazione della
Mindfulness nel curriculum
formativo.

Mindfulness come 
paradigma  educativo:

un percorso  che
abbraccia tutte le età

Il progetto "365 Parola d'ordi-
ne Benessere" ha dimostrato
come la pratica della consape-
volezza possa trasformare
radicalmente l'esperienza edu-
cativa e di crescita dei giovani.
Ciò che rende particolarmente
innovativo l'approccio del
Collegio è la sua capacità di
adattare i protocolli di
Mindfulness alle diverse fasi
di sviluppo degli studenti, cre-
ando un percorso coerente e
progressivo che accompagna i
ragazzi dalla scuola primaria
fino al liceo. "La forza del
nostro progetto risiede nella
sua continuità," ha spiegato la
Preside Federica Fiorelli, "Non
si tratta di interventi isolati,
ma di un vero e proprio 'filo
rosso' che attraversa tutto il
percorso educativo, adattan-
dosi alle esigenze specifiche di
ogni fascia d'età e integrando
progressivamente competenze
sempre più complesse." I bam-
bini della scuola primaria
apprendono attraverso attività
ludiche i fondamenti dell'at-
tenzione e della presenza men-
tale, sviluppando fin dai primi
anni scolastici la capacità di
riconoscere le proprie emozio-
ni. Gli studenti della seconda-
ria di primo grado approfon-
discono questi aspetti con pra-
tiche più strutturate, orientate
alla gestione dello stress e allo
sviluppo dell'empatia. Al
liceo, infine, la Mindfulness
viene integrata nei PCTO,

offrendo ai ragazzi strumenti
concreti per affrontare le sfide
accademiche e personali con
maggiore equilibrio e consape-
volezza.

Mindful Running: 
quando consapevolezza 

e movimento si incontrano
Particolarmente significativa è
stata la partecipazione degli
studenti alla Race for the Cure.
La preparazione all'evento,
basata sul Protocollo di
Mindful Running, ha rappre-
sentato un'applicazione con-
creta dei principi di consape-
volezza appresi. I giovani par-
tecipanti hanno vissuto l'espe-
rienza della corsa non come
mera attività fisica, ma come
pratica di consapevolezza in
movimento. Il Protocollo, svi-
luppato in collaborazione con
la Dott.ssa Sadolfo e il Docente
Gianluca Rossi di scienze
motorie, ha permesso agli stu-
denti di sperimentare un
approccio completamente
nuovo all'attività fisica. "I
risultati in termini di benesse-
re sono stati sorprendenti," ha
commentato il professor
Gianluca Rossi, docente del
Liceo e Capitano della squa-
dra. "Abbiamo osservato non
solo un miglioramento nelle
prestazioni fisiche, ma anche
una maggiore capacità di
gestire lo sforzo, di mantenere
la concentrazione e di godere
pienamente dell'esperienza. I
ragazzi hanno riferito una
significativa riduzione dell'an-
sia pre-gara e un aumento
della soddisfazione complessi-
va." Le testimonianze degli
studenti confermano queste
osservazioni. "Prima di cono-
scere il Mindful Running,
vivevo la corsa come una sfida
stressante," ha raccontato uno
studente del liceo. "Ora ho
imparato ad ascoltare il mio
corpo, a essere presente nel
movimento, a trovare un ritmo

che rispetti i miei limiti senza
rinunciare a spingermi oltre. È
un'esperienza completamente
diversa, molto più gratifican-
te."

L'impatto della Mindfulness 
sulla vita quotidiana 

dei giovani
Ciò che emerge con particola-
re evidenza dalla partecipa-
zione degli studenti alla Race
for the Cure è come la
Mindfulness sia diventata
parte integrante della loro
vita quotidiana, ben oltre il
contesto scolastico. Le com-
petenze acquisite attraverso
la pratica della consapevolez-
za si riflettono in ogni aspetto
della loro esperienza: dalle
relazioni interpersonali alla
gestione dello studio, dall'ap-

proccio alle attività sportive
alla capacità di affrontare le
sfide e le difficoltà. La
Dottoressa Maria Laura
Sadolfo, Responsabile della
sede romana della
Federazione Italiana
Mindfulness, ha sottolineato
questo aspetto durante
l'evento: "La vera potenza
della Mindfulness risiede
nella sua capacità di trascen-
dere i confini dell'aula scola-
stica. Non si tratta semplice-
mente di una 'materia', ma di
un modo di essere e di rela-
zionarsi con se stessi e con il
mondo. Vedere questi ragaz-
zi applicare spontaneamente
la consapevolezza in contesti
diversi è la conferma più
significativa della validità di
questo approccio."

Una rete di collaborazioni 
per un benessere integrale
Il successo di questa iniziativa
è stato possibile grazie alla
preziosa sinergia tra Komen
Italia e la Federazione Italiana
Mindfulness, rappresentata
dalla Dottoressa Maria Laura
Sadolfo, anche membro di
Asterion ETS. Questa unione
di intenti ha creato un ponte
significativo tra il mondo
della prevenzione oncologica
e le pratiche di benessere psi-
cofisico, dimostrando l'effica-
cia di un approccio integrato
alla salute. Durante l'evento è
stato annunciato che la sede
ufficiale della Federazione
Italiana Mindfulness di Roma
sarà inaugurata l'8 giugno
2025 proprio presso il Collegio
San Giuseppe Istituto De
Merode, in occasione del-
l'evento "Embodiment
Summit: abitare il corpo, colti-
vare la mente". Questa deci-
sione rappresenta un ulteriore
passo verso il consolidamento
della Mindfulness come
approccio educativo ricono-
sciuto e istituzionalizzato.
Fondamentale è stato il contri-
buto del Direttore Alessandro
Cacciotti e di tutti i dirigenti
scolastici: la Preside Federica
Fiorelli, il Preside del Liceo
Prof. Alberto Tornatora, e per
la scuola Primaria Fr. Ciro
Vitiello e Aleardo
Giovannangelo. La loro visio-
ne condivisa e il loro impegno
coordinato hanno permesso di
creare un vero e proprio ecosi-
stema educativo centrato sul
benessere integrale.

Gratitudine e riconoscimenti:
una comunità unita

La giornata di domenica, coin-
cidente con la Festa della
Mamma, ha visto una parteci-
pazione straordinaria di fami-
glie e studenti. L'entusiasmo e
lo slancio dimostrati dai giova-
ni partecipanti hanno rappre-
sentato la vera forza di questa
iniziativa, testimoniando come
i valori di solidarietà e consa-
pevolezza siano stati piena-
mente interiorizzati dalla
comunità scolastica. Vogliamo
ringraziare significativamente
tutte le mamme del Collegio
che hanno partecipato ieri alla
Race, dalla scuola Primaria,
alla Secondaria di Primo
Grado, al Liceo. Mamme felici,
generose, entusiaste ed abbia-
mo scoperto un altro grande
talento: molto sportive. Grazie
di esserci state e di esserci ogni
giorno! Un pensiero speciale è
stato rivolto anche a tutte le
mamme "Donne in Rosa", pro-
tagoniste della Race for the
Cure, il cui coraggio e la cui
testimonianza rappresentano
una fonte di ispirazione per
tutti. Il loro esempio di resi-
lienza e speranza incarna per-
fettamente i valori che il
Collegio si impegna a trasmet-
tere ai propri studenti. Hanno
dato prestigio alla partecipa-
zione del Collegio le Madrine
Alessandra Pierelli e Livia
Cascarano, il cui supporto ha
contribuito a dare maggiore
visibilità a questa importante
iniziativa che unisce educazio-
ne, benessere e impegno socia-
le in un progetto unico nel
panorama nazionale.
Ringraziamo anche per le
interviste Alessandro Roia e
Rosanna Banfi, grazie della
vostra amicizia e stima. 
La Race for the Cure si confer-
ma così non solo un momento
di solidarietà e sensibilizzazio-
ne, ma anche un'occasione per
celebrare un approccio inno-
vativo all'educazione, che
pone al centro il benessere
integrale della persona e pre-
para i giovani ad affrontare le
sfide della vita con consapevo-
lezza, equilibrio e compassio-
ne.

*Dott.ssa psicologa clinica
e neuropsicologa del benessere

Mindfulness e Benessere Integrale
Il Collegio San Giuseppe De Merode 
celebra il successo alla Race for the Cure 2025
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Con il titolo “Dipinti dell’Adriatico e alcune altre
opere”, venerdì 16 maggio alle ore 18:30, nella galle-
ria “monogramma” (via Margutta, 102), sarà inaugu-
rata a Roma, a cura di Giovanni Morabito, la prima
personale allestita nella Capitale dall’artista croato
Goran Medak. Quella elaborata da Medak è una pit-
tura evocativa che tralascia la descrizione “fisica” del
soggetto raffigurato a favore della sua descrizione
“emotiva”.
L’esposizione romana, incentrata sull’ultima produ-
zione dell’artista, è dedicata essenzialmente, come
recita il titolo, alle sue personali interpretazioni delle
suggestioni che possono scaturire dalla “visione” dei

movimenti ondosi del mare tradotte in immagini
imprevedibili e non convenzionali, distanti dai cano-
ni accademici. “La policromia e l’accenno a figure  che
animano le sue opere, evidenzia Giovanni Morabito, porta-
no inevitabilmente verso un linguaggio per certi versi
innovativo. Goran Medak realizza una indagine che
potremmo definire di natura realistico - simbolica tenden-
te, grazie alle contrapposizioni di colore, allo svelamento di
ogni possibile interpretazione del “paesaggio” attraverso la
rappresentazione sulla tela del dialogo cromatico degli ‘ele-
menti’ che lo hanno determinato nel momento della sua
raffigurazione”...   
Nato nel 1950 a Spalato, Goran Medak, laureato in

Ingegneria presso l’Università
di Lubiana, ha trascorso i
primi anni in Slovenia. Nel
1980 si è trasferito a Parigi e
poco dopo a New York. Ora
vive tra Spalato, in Croazia, e
New York.
Ha iniziato a dipingere poco
più che ventenne, senza aver rice-
vuto alcuna formazione artistica for-
male ,ed ha iniziato l’attività espositiva par-
tecipando a diverse mostre collettive con altri artisti
professionisti e giovani in Slovenia. Successivamente

ha proposto le sue opere in esposizioni
allestite a Parigi, dove ha collaborato
con Ceres Franco, Jacques Roussel e
Joelle de la Croix, e a New York nella
“Terrain Gallery” (1983), nella “Jane
Baum Gallery” (1985) e nello “Studio

Show” con Francisco Quintana (1992) e
con Paul Tucker (1992).

La mostra resterà aperta fino al 30 maggio
tutti i giorni, escluso i festivi, dalle ore 10.00

alle ore 12.30 e dalle ore 16.00 alle ore 19.00 (ingresso
gratuito, catalogo in galleria).

Eveline Veronika Imparato

Al via, da venerdì, la personale dell’artista croato alla galleria romana “monogramma”

Goran Medak: Dipinti dell’Adriatico




